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Remaniement massif :
Fin de fonctions pour des dizaines d’ambassadeurs et consuls algériens

Le dernier Journal officiel, 
paru le 28 mai 2025, a levé 
le voile sur une décision 

pour le moins inhabituelle ! Pas 
moins de 37 diplomates algériens, 
dont plusieurs ambassadeurs en 
poste dans des pays stratégiques, 
ont vu leurs fonctions brusquement 
interrompues.
Un remaniement d’envergure qui, 
s’il ne dit pas son nom, suscite 
interrogations et spéculations, 
d’autant plus qu’aucun remplaçant 
n’a, pour l’heure, été annoncé.
Au cœur d’un contexte régional 
mouvant et d’une scène 
internationale en recomposition, 
l’Algérie vient d’opérer l’un de 
ses plus importants mouvements 
diplomatiques de ces dernières 
années.
Les décrets présidentiels, datés du 
21 mai et publiés une semaine plus 
tard, actent la fin de mission de 

diplomates chevronnés aux quatre 
coins du globe. Cependant, aucun 
successeur n’a été désigné pour 
reprendre les rênes de ces postes-
clés, à une seule exception près.
Ambassadeurs rappelés : une liste 
longue et stratégique
De Tripoli à Tokyo, en passant 
par Budapest ou Brazzaville, les 
représentants de l’Algérie ont été 
simultanément relevés de leurs 
fonctions. Parmi les noms les plus 
notables :
• Slimane Chenine, ex-
président de l’APN et ambassadeur 
en Libye, quitte Tripoli.
• Mohamed Yazid Bouzid, 
en poste en République du Congo, 
a été rappelé.
• Farid Boulahbal, 
ex-représentant à Tokyo, voit 
également sa mission interrompue.
• Abdelhafid Alahoum, 
en Hongrie, ainsi que Mohamed 

Benattou, en Mauritanie, figurent 
sur la liste.
• En Turquie, c’est Amar 
Belani, diplomate expérimenté et 
ancien envoyé spécial chargé de la 
question du Sahara Occidental, qui 
prend sa retraite.

Toutefois, seul Kamel Bouchama, 
ex-ambassadeur en Syrie, a été 
officiellement nommé à un nouveau 
poste. Il devient le représentant 
de l’Algérie au Liban. Les autres 
départs, eux, demeurent sans suite 
connue.
Le flou des successions : une 
stratégie ou une transition en cours 

?
Ce qui frappe dans cette 
opération, c’est l’absence de 
toute communication sur les 
remplaçants. Alors que de telles 
décisions s’accompagnent 
traditionnellement de nominations 
officielles dans la foulée, le silence 
actuel intrigue.
Cela signifie soit une restructuration 
diplomatique en profondeur. Pour 
redéfinir les orientations de la 
politique étrangère algérienne 
dans un monde géopolitiquement 
instable. Ou un simple remaniement 
administratif différé. En attente 
d’une seconde salve de décrets ou 
de validations politiques internes.
La prudence du gouvernement 
à ce sujet pourrait aussi refléter 
des négociations diplomatiques 
sensibles en coulisses. Notamment 
dans certaines zones de tension 
comme le Sahel ou le Moyen-

Orient.
Parmi les zones les plus touchées 
par cette vague de départs, deux 
régions se détachent :
En Europe :
• Abdelhafid Alahoum 
(Hongrie), Abdelkader Kacimi 
El Hassani (Koweït, nommé à un 
autre poste), Khaled Benhamadi 
(consul général à Paris), Mounir 
Bourouba (Strasbourg), Adel Talbi 
(Milan), Imad Selatnia (Marseille), 
ou encore Mohamed Meraimi 
(Istanbul) ont été relevés de leurs 
fonctions.
Dans le Sahel :
• Kamel Retiab, ex-
ambassadeur au Mali, quitte 
son poste dans un contexte 
régional délicat, où l’Algérie joue 
traditionnellement un rôle de 
médiateur. Idem pour la Mauritanie 
et le Niger, où les postes restent à 
pourvoir.

Plan d’autonomie – sahara occidental :
Londres soutient Rabat, Alger 

exprime ses réserves

Le Conseil de sécurité définit les 
paramètres de résolution de la question 

du Sahara occidental garantissant 
le droit à l’autodéterminationLe ministère algérien des Affaires 

étrangères a publié ce soir un 
communiqué officiel exprimant la 

position de l’Algérie suite à l’évolution 
récente de la politique britannique 
concernant le conflit du Sahara occidental. 
Ce communiqué intervient alors que le 
Royaume-Uni semble désormais afficher 
un soutien au plan d’autonomie proposé 
par le Maroc.
L’Algérie a indiqué avoir pris acte de 
ce changement d’attitude de Londres. 
Toutefois, elle a exprimé son profond 
regret face à ce qu’elle considère comme 
un appui au plan marocain, qu’elle 
juge problématique. Selon Alger, ce 
plan, proposé il y a 18 ans, n’a jamais 
été soumis aux Sahraouis comme base 
de négociation réelle. Les différentes 
personnalités désignées par les Nations 
Unies pour traiter ce dossier n’auraient, 
selon la diplomatie algérienne, jamais pris 
ce projet au sérieux.
Conflit du Sahara : Alger déplore l’appui 
britannique au projet d’autonomie 
marocain
Le communiqué affirme en effet que 
les envoyés spéciaux de l’ONU ont 
tous reconnu que l’initiative marocaine 
manquait de substance et ne constituait 
pas une base crédible pour une solution 
durable et juste au conflit. L’Algérie estime 
que le véritable objectif du plan marocain 
est de faire obstacle à toute tentative 
de règlement sincère, de permettre à 
Rabat de gagner du temps et d’imposer 
progressivement à la communauté 
internationale la réalité d’une occupation 

jugée illégale du territoire du Sahara 
occidental.
Néanmoins, Alger relève une nuance 
importante dans la position britannique. 
Le Royaume-Uni, souligne le 
communiqué, n’a pas officiellement 
reconnu la souveraineté du Maroc sur le 
Sahara occidental, et n’a pas accordé de 
soutien à cette revendication. Ce point est, 
selon l’Algérie, essentiel car il montre que 
Londres ne cautionne pas l’occupation du 
territoire, toujours considéré par le droit 
international comme un « territoire non 
autonome ».
L’Algérie dénonce une tentative de 
normalisation de l’occupation
Autre élément souligné par la diplomatie 
algérienne : lors d’une récente conférence 
de presse, le secrétaire d’État britannique a 
réaffirmé, publiquement et officiellement, 
l’attachement du Royaume-Uni au droit 
des peuples à disposer d’eux-mêmes.
En conclusion, l’Algérie dit espérer 
que le Royaume-Uni, en sa qualité de 
membre permanent du Conseil de sécurité 
de l’ONU, continuera à assumer ses 
responsabilités. Elle l’appelle à veiller au 
respect du droit international et à soutenir 
la doctrine des Nations Unies en matière 

Le Conseil de sécurité des 
Nations unies a défini dans 
son Rapport annuel, adopté 

solennellement vendredi, les 
paramètres de résolution de la question 
du Sahara occidental garantissant le 
droit à l’autodétermination.
Lors d’une séance publique, le Conseil 
de sécurité a adopté à l’unanimité son 
Rapport annuel au titre des activités 
de 2024, lequel retrace les conclusions 
des délibérations et des décisions du 
Conseil sur les questions inscrites à 
son ordre du jour, dont celle relative 
au Sahara occidental.
Dans le chapitre consacré au Sahara 
occidental, le Conseil de sécurité a 
posé, sans ambages, les paramètres 
fondamentaux du règlement du conflit 
du Sahara occidental.
Ainsi, le Rapport rappelle que: “le 
Conseil a continué de tenir des 
consultations semestrielles sur la 
situation au Sahara occidental, à 
l’occasion desquelles il a entendu 
des exposés du Représentant spécial 
du Secrétaire général pour le Sahara 
occidental et Chef de la Mission des 
Nations unies pour l’organisation 
d’un référendum au Sahara occidental 
(MINURSO), Alexander Ivanko, et 
de l’Envoyé personnel du Secrétaire 
général pour le Sahara occidental, 
Staffan de Mistura”.
A noter particulièrement le passage 
suivant qui ne laisse aucun doute 

sur la voie à suivre pour parvenir à 
une solution à la question du Sahara 
occidental.
“Les membres du Conseil ont réaffirmé 
l’objectif d’une solution politique 
juste, durable et mutuellement 
acceptable pour le Maroc et le 
Frente Popular para la Liberación de 
Saguía el-Hamra y de Río de Oro, 
qui permette de créer les conditions 
de l’autodétermination du peuple du 
Sahara occidental”, précise le Rapport.
Et de conclure que c’est “dans cette 
perspective que le Conseil a adopté, le 
31 octobre, la résolution 2756 (2024), 
par 12 voix pour et zéro voix contre, 
avec 2 abstentions. Un membre n’a 
pas participé au vote.
Par cette résolution, le Conseil a 
prorogé le mandat de la MINURSO 
jusqu’au 31 octobre 2025”.
Pour le Conseil de sécurité, la voie est 
tracée. Une solution politique juste, 
durable et mutuellement acceptable 
pour le Maroc et le Front POLISARIO, 
qui garantit l’autodétermination du 
peuple du Sahara occidental.
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ÉDUCATION, IMPORT-EXPORT, AUTISME:

Le Président Tebboune trace les priorités 
au Conseil des ministres

EDUCATION :

Le président de la République ordonne 
au Gouvernement d’assurer un taux 

d’intégration algérien d’au moins 70% pour 
les tablettes numériques destinées aux 

écoles primaires

INSTANCES NATIONALES CHARGÉES 
DE L’IMPORTATION ET DE 

L’EXPORTATION :

Le président de la République 
ordonne l’enrichissement des 

textes juridiques 

CONSEIL DES MINISTRES:

 Le président de la République 
ordonne la création d’un 

centre national et d’annexes 
régionales pour la prise en 
charge des enfants atteints 

d’autisme

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé 

dimanche une réunion du 
Conseil des ministres au cours 
de laquelle plusieurs dossiers 
stratégiques ont été examinés. 
Au centre des discussions : la 
création de deux organismes 
chargés de structurer les 
opérations d’importation et 
d’exportation, l’intégration du 
numérique dans l’éducation, 
ainsi que de nouvelles mesures 
pour la prise en charge des 
enfants autistes.
Concernant le commerce 
extérieur, le chef de l’État 
a demandé de reporter la 
validation du projet de création 
des deux nouvelles structures, 
afin de renforcer les textes 
juridiques et les mécanismes de 
fonctionnement. Les autorités 
devront adapter ces organismes 
aux exigences internationales et 
les concevoir pour durer.
Le président a affirmé qu’il 
supervisera personnellement 
leur mise en place, dans le but 
de rompre avec les dérives 
constatées dans la gestion des 
importations par le passé.
Nouvel encadrement des 
importations : vers plus de 
transparence et d’efficacité
Il a aussi insisté sur une 
coordination étroite entre 
le ministère du Commerce 
extérieur, les banques, la 

Banque centrale et les Douanes. 
L’objectif est de mettre en place 
un contrôle rigoureux, intelligent 
et orienté vers la protection de la 
production nationale.
Des critères stricts seront 
définis pour encadrer les acteurs 
économiques, et des initiatives 
comme les coopératives d’achat 
groupé seront encouragées pour 
optimiser les importations. Le 
président a également ordonné 
l’élaboration de normes 
algériennes obligatoires, 
à respecter par tous les 
importateurs.
Dans le domaine de l’éducation, 
le Conseil a validé la révision 
des lois de base et des systèmes 
de primes des économes des 
secteurs de l’enseignement, de 
la santé et de l’enseignement 
supérieur.
Numérique à l’école et autisme 
: des décisions pour une école 
plus inclusive
Par ailleurs, le président 
Tebboune a mis l’accent sur 
l’intégration des technologies 

numériques à l’école primaire. 
Le président a exigé que 
l’Algérie produise au moins 
70 % des tablettes numériques 
destinées aux élèves, en faisant 
appel aux startups locales et aux 
entreprises expérimentées.
Autre mesure notable : le 
lancement d’un plan national 
dédié à la prise en charge des 
enfants autistes. Le président 
a ordonné la création d’un 
centre national, accompagné 
d’antennes régionales, 
pour offrir à ces enfants un 
encadrement éducatif et médical 
adapté.
Il a aussi demandé à ce que 
les programmes pédagogiques 
tiennent compte de leur équilibre 
psychologique, en évitant une 
séparation brutale avec leurs 
familles.
La réunion s’est conclue par 
l’adoption de plusieurs décrets 
liés à des nominations et à des 
fins de fonctions au sein des 
hautes sphères de l’État.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné au Gouvernement, 
lors de la réunion du Conseil 
des ministres qu’il a présidée 
dimanche, d’assurer un taux 
d’intégration algérien d’au 
moins 70% pour les tablettes 
numériques destinées aux écoles 
primaires, avec la participation 
d’entreprises algériennes 
expérimentées et de start-up, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
Concernant l’acquisition de 
tablettes numériques et de leurs 
accessoires pour les écoles 
primaires, le président de la 
République a souligné que “ces 
outils technologiques visent à 
alléger le poids des cartables 

de nos élèves et à remédier aux 
difficultés pédagogiques liées 
aux méthodes d’enseignement 
traditionnelles”, précise le 
communiqué.
Le président de la République a 
ordonné, dans ce sens, de “veiller 
à assurer un taux d’intégration 
algérien d’au moins 70% pour les 
tablettes numériques destinées 
aux écoles primaires, et ce, avec 
la participation d’entreprises 
algériennes expérimentées et 
de start-up”, ajoute la même 
source.
“La généralisation de la 

technologie des tablettes 
numériques dans les 
établissements éducatifs doit 
constituer une opportunité 
concrète pour l’émergence des 
start-up ayant démontré leur 
compétence dans ce domaine, 
afin qu’elles puissent se 
positionner sur le marché et 
contribuer au développement 
de l’économie nationale avec 
des compétences algériennes”, 
a affirmé le président de la 
République.
Par ailleurs, le Conseil des 
ministres a approuvé la révision 
des statuts particuliers et des 
régimes indemnitaires des 
intendants dans les secteurs de 
l’Education nationale, de la Santé 
et de l’Enseignement supérieur, 
conclut le communiqué.

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
qui a présidé dimanche le 

Conseil des ministres, a ordonné 
l’enrichissement des textes et 
mécanismes juridiques relatifs 
à la création, à l’organisation 
et au fonctionnement de deux 
instances nationales chargées de 
l’importation et de l’exportation.
Le président de la République a 
ordonné le report de la présentation 
relative à ces deux instances, avec 
la nécessité d’enrichir davantage 
les textes et les mécanismes 
juridiques, qui doivent être 
étudiés avec une haute précision, 
valables pour les décennies à 
venir et adaptés aux mécanismes 
internationaux.
Le président de la République 
a annoncé qu’il assurera 
personnellement le suivi et 
l’accompagnement de la création 
de ces deux instances lors d’une 
réunion ministérielle restreinte 
qui se tiendra dans les prochains 
jours pour opérer la rupture avec 
toutes les dérives qui ont entaché 
des organismes qui étaient 
directement responsables des 
opérations d’importation par le 
passé, et définir des spécifications 
précises pour les importateurs et 
les exportateurs dans le cadre des 
textes réglementaires des deux 

instances, tout en réglementant et 
en codifiant les importations.
A cet effet, le président de la 
République a chargé le ministre du 
Commerce extérieur de mettre en 
place des normes spécifiquement 
algériennes que doivent respecter 
tous les opérateurs économiques 
importateurs, quels que soient les 
produits à importer.
Concernant le projet de plan 
national autisme, le président de la 
République a ordonné la création 
d’un centre national et d’annexes 
régionales dédiés aux enfants 
atteints d’autisme, pour bénéficier 
d’un enseignement et d’une prise 
en charge optimale.
Le président de la République a 
également souligné la nécessité 
de veiller, dans le cadre des 
programmes pédagogiques, à ce 
que cette catégorie ne soit pas 
affectée psychologiquement par 
l’éloignement des parents durant 
les périodes de prise en charge au 
sein de ces centres.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a ordonné, lors de la réunion 

du Conseil des ministre qu’il a 
présidée dimanche, la création 
d’un centre national et d’annexes 
régionales pour la prise en charge 
des enfants atteints d’autisme, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
Concernant le projet de plan 
national autisme, le président de la 
République a ordonné “la création 
d’un centre national et d’annexes 
régionales pour la prise en charge 
des enfants atteints d’autisme, 
afin qu’ils puissent bénéficier 
d’un encadrement pédagogique et 
d’une prise en charge optimale”, 
précise le communiqué.
Il a également ordonné de 

“veiller, dans le cadre des 
programmes pédagogiques, à ce 
que cette catégorie ne soit pas 
affectée psychologiquement par 
l’éloignement des parents durant 
les périodes de prise en charge 
au sein de ces centres”, selon la 
même source.
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Aïd El-AdhA: 

Appel à une large participation à la campagne 
de collecte des peaux de sacrifice

Les participants à une 
rencontre consacrée à la 
campagne de collecte des 

peaux de sacrifice, tenue dimanche 
à Alger, ont souligné l’importance 
d’une forte mobilisation citoyenne 
pour cette initiative, qui vise à 
promouvoir la filière du textile et 
du cuir et à ancrer la culture du 
recyclage.
Lors de cette rencontre organisée 
par l’Organisation algérienne du 
commerce et de l’investissement 
social, le directeur de la veille 
stratégique au ministère de 
l’Industrie, Mokdad Agoun, a appelé 
les citoyens à participer activement 
à cette campagne nationale lancée 
récemment en prévision de l’Aïd 

El-Adha, en utilisant les deux 
applications dédiées qui facilitent le 
processus.
Le responsable a mis en avant 
l’importance de cette campagne, 
organisée cette année sous le slogan 
: “on sacrifie, on écorche, on sale 
et on contribue avec une peau 
utile”, soulignant le rôle des peaux 
collectées dans le développement de 
la filière textile et cuir, la réalisation 
de l’autosuffisance dans cette 
matière et la réduction de la facture 
d’importation.
Il a ajouté que cette campagne, qui 
concerne 39 wilayas, joue un rôle 
crucial dans le renforcement des 
activités industrielles locales, le 
soutien de la chaîne de valeur entre 

producteurs et industriels, ainsi que 
la contribution à la protection de 
l’environnement.
Le ministère œuvre, dans ce cadre, à 
collecter les peaux et à les valoriser 
dans l’activité industrielle, a-t-il 
indiqué, insistant sur la nécessité, 
lorsque le sacrifice est effectué par 
le citoyen lui-même, de préserver 
l’intégrité de la peau, en évitant 
notamment de la laver à l’eau, ce 
qui accélère sa décomposition. Dans 
ce contexte, il a souligné le rôle 
des deux applications numériques 
mises en place par le ministère de 
l’Industrie pour faciliter l’opération.
La première application, “Mriguel 
Hidoura”, affiche les points de 
collecte sur une carte interactive 

permettant aux citoyens de localiser 
le point le plus proche pour déposer 
la peau. La deuxième, “Moustafid”, 
permet de faire don de la peau 
depuis chez soi, un collecteur 
est alors dépêché au domicile du 
citoyen pour la récupérer.
De son côté, la sous-directrice 
au ministère du Tourisme et de 
l’Artisanat, Rabiaa Zakhmi, a 
affirmé que les directions de wilayas 
et les Chambres de l’artisanat 
contribueront à la réussite de la 
campagne et à sa promotion, en 
particulier en ce qui concerne les 
bonnes pratiques pour préserver 
l’intégrité des peaux afin qu’elles 
puissent être utilisées ultérieurement 
par les artisans.

Pour sa part, le président de 
l’Organisation algérienne du 
commerce et de l’investissement 
social, Djaber Ben Sedira, 
après avoir évoqué l’importance 
économique des peaux de sacrifice 
et leurs multiples usages, a précisé 
que son organisation mènera des 
sorties de terrain et des actions de 
sensibilisation sur les lieux de vente 
des moutons et dans les espaces 
publics afin d’inviter les citoyens à 
s’impliquer dans cette campagne.
Il a également annoncé le lancement 
d’une caravane nationale qui 
sillonnera neuf wilayas à partir 
d’Alger, avec la participation 
d’acteurs de la société civile et de 
créateurs de contenu.

Aïd El AdhA:
Les journées du vendredi, samedi et dimanche chômées et payées

Aïd El-AdhA: 
Les consignes de la Protection civile pour prévenir les accidents

L’Agence nationale de sécurité sanitaire organise une journée 
scientifique sur l’environnement ce mardi à Alger

Les journées du vendredi 6, 
samedi 7 et dimanche 8 juin, 
correspondant à la célébration 

de la fête de l’Aïd El Adha, seront 
chômées et payées pour l’ensemble 
des personnels des institutions 
et administrations publiques, des 
établissements et offices publics et 
privés, ainsi qu’aux personnels des 
entreprises publiques et privées, 

tous secteurs et statuts juridiques 
confondus, y compris les personnels 
payés à l’heure ou à la journée, indique 
lundi un communiqué conjoint du 
ministère du Travail, de l’Emploi et 
de la Sécurité sociale, et la Direction 
générale de la Fonction publique et de 
la Réforme administrative.
“A l’occasion de la fête de l’Aïd El 
Adha et conformément à la loi 63-

278 du 26 juillet 1963 modifiée et 
complétée, fixant la liste des fêtes 
légales, les journées du vendredi 10, 
samedi 11 et dimanche 12 Dhou el 
Hidja 1446 de l’hégire, correspondant 
aux 6, 7 et 8 juin 2025, sont 
chômées et payées pour l’ensemble 
des personnels des institutions 
et administrations publiques, des 
établissements et offices publics et 

privés, ainsi qu’aux personnels des 
entreprises publiques et privées, 
tous secteurs et statuts juridiques 

confondus, y compris les personnels 
payés à l’heure ou à la journée”, 
précise le communiqué.
Toutefois, “les institutions, 
administrations publiques, 
établissements, offices et entreprises 
précités sont tenus de prendre les 
mesures nécessaires pour assurer la 
continuité des services organisés en 
mode de travail posté”.

La Protection civile a émis, 
lundi dans un communiqué, 
à la vielle de la célébration 

de l’Aïd Al-Adha, une série 
de consignes afin de prévenir 
les risques d’accidents dus à la 
mauvaise utilisation des couteaux, 
hachoirs et appareils de cuisson, à 
l’origine de nombreuses victimes, 
en particulier des enfants.
A cet égard, la Protection civile 
recommande aux citoyens de 
“respecter les consignes, afin de 
prévenir les divers accidents tels 
que les incendies et les blessures 
graves dus à la mauvaise utilisation 
des couteaux, hachoirs et appareils 

de cuisson, notamment « la 
Tabouna » (réchaud à gaz) qui 
est à l’origine, chaque année, de 
nombreuses victimes, en particulier 
des enfants”.
La même source rappelle, dans ses 
recommandations, de “ne jamais 
mettre les couteaux et les haches 
à la portée des enfants, entreposer 

bien les chalumeau, la tabouna, 
les allumettes et les briquets, les 
garder hors de la portée des enfants 
et vérifier la conformité du tuyau et 
du détendeur de gaz utilisés pour 
relier la bouteille de gaz butane et 
la Tabouna”.
La Protection civile recommande 
également de “ne jamais laisser le 
chalumeaux et la Tabouna allumés 
sans surveillance et doivent être 
placés hors de portée des enfants”, 
ajoutant qu’il “faut empêcher les 
enfants de s’approcher du feu et 
de jouer avec les allumettes dont 
l’emplacement doit être loin des 
tentures et meubles afin d’éviter 

l’éclosion d’incendie”.
“Il faut mettre les déchets dans 
des sacs fermés et les placer dans 
les bacs à ordures pour éviter de 
l’engorgement des avaloires et 
ne jamais préparer un barbecue à 
l’intérieur ou à proximité des forêts, 
sachant qu’une vague de chaleur 
est annoncée durant les prochains 
jours”, indique le communiqué.
La même source a mis l’accent 
sur “le rôle crucial des parents 
envers leurs enfants en matière de 
sensibilisation”, recommandant 
de “surveiller leurs déplacements 
pour éviter le drame des noyades 
qui relève de la responsabilité des 

parents”.
Pour les usagers de la route, il 
est recommandé de “respecter le 
Code de la route, éviter l’excès de 
vitesse, respecter la distance de 
sécurité et observer des pauses en 
cas de fatigue ou de somnolence”, 
soulignant pour les motocycles “la 
nécessité du port du casque”.
La Protection civile rappelle, 
dans le même cadre, la mise à la 
disposition des citoyens du numéro 
vert 1021 et du numéro d’urgence 
14, afin de signaler tout incident 
en les invitant à préciser l’adresse 
exacte et la nature de l’incident.

L’Agence nationale de sécurité 
sanitaire (ANSS), organise, 
mardi à Alger, une journée 

scientifique sur l’environnement, 
sous le thème “la société civile, 
acteur principal dans la protection de 
l’environnement, explorer les liens 
entre l’environnement et le bien-être”, 
indique, lundi un communiqué de 
l’ANSS.
Organisée en collaboration avec le 
ministère de l’Environnement et de 
la Qualité de la vie et l’Observatoire 
national de la société civile, à l’Ecole 
nationale supérieure des sciences de la 
mer et de l’Aménagement du littoral 
(ENSSMAL, Dely Ibrahim), cette 
journée scientifique “tient compte 
du changement climatique, des défis 

environnementaux persistants, ainsi que 
de leurs impacts croissant sur la santé 
publique, tant sur l’aspect physique que 
psychologique, et ce, dans le cadre des 
missions de l’ANSS, visant à garantir 
la sécurité sanitaire et la mise en œuvre 
de son plan d’action au titre de l’année 
2025”, précise la même source.
Cette rencontre sera marquée par 
la participation des représentants 
de plusieurs départements 
ministériels nationaux (ministères 
de l’Environnement et de la Qualité 
de la vie, de l’Energie des mines 
et des Energies renouvelables, 
de l’Enseignement supérieur et 
Recherche scientifique, de l’Industrie, 
de l’Agriculture, du Développement 
rural et de la Pêche, de l’Hydraulique, 

de la Santé et de l’Economie de 
la connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises), ajoute le 
communiqué, soulignant en outre 
la présence des représentants des 
Organismes internationaux relevant 
de l’ONU (OMS, PNUD et UNICEF), 
ainsi que des experts nationaux et des 
acteurs de la société civile engagés 
dans le domaine de l’environnement.
Selon le communiqué, le programme 
de cette journée scientifique prévoit 
aussi de nombreuses interventions sur 
la qualité de l’air, la qualité de l’eau 
et l’impact de l’environnement sur la 
santé physique et psychologique, ainsi 
que la signature de deux conventions 
de partenariat entre, d’une part l’ANSS 
et le ministère de l’Environnement et 

de la Qualité de la vie et d’autre part 
entre l’ANSS et l’Agence spatiale 
algérienne.
S’agissant de l’objectif de cette 
Journée scientifique, l’ANSS précise 
qu’il consiste à “’établir un dialogue 
constructif entre les différents 
acteurs, notamment les institutions 
gouvernementales, la société civile 
et les experts afin de coordonner 

efficacement les efforts en matière de 
protection de l’environnement et de 
garantir le bien-être des citoyens”.
Il s’agit également d’”identifier 
des solutions concrètes et pérennes 
permettant de répondre avec diligence 
aux enjeux environnementaux 
impactant la santé, tout en œuvrant à 
l’amélioration durable de la qualité 
de l’environnement, encourager 
l’engagement de la société civile et des 
experts dans l’élaboration des politiques 
nationales et dans les initiatives liées 
à l’environnement et à la santé, et 
mettre en avant les initiatives locales 
et les bonnes pratiques en matière de 
développement durable, de gestion des 
déchets et de réduction des polluants”, 
note la même source.
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COMMERCE EXTÉRIEUR:
Le président de la République assurera personnellement 

l’accompagnement de la création des deux instances chargées de 
l’importation et de l’exportation

ALGÉRIE –TURQUIE:
Arkab évoque avec le ministre turc de l’Industrie

 et des Technologies les moyens de renforcer la coopération

EXPORTATION:
Remise des documents de domiciliation bancaire

 à des opérateurs économiques

Le Mozambique explore les opportunités de coopération avec 
l’Algérie dans le domaine de l’énergie et de l’industrie électrique

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
assurera personnellement 

l’accompagnement de la création 
des deux instances d’organisation 
et de gestion de l’exportation 
et de l’importation, à travers la 
tenue d’une réunion ministérielle 
restreinte, dans les prochains jours, 
a indiqué dimanche un communiqué 
du Conseil des ministres.
Concernant les deux instances 
d’organisation et de gestion de 
l’exportation et de l’importation, 
le président de la République a 
ordonné, lors de la réunion du 

Conseil des ministres qu’il a 
présidée, “le report de la présentation 
y afférente afin d’enrichir davantage 
les textes et mécanismes juridiques 
de ces deux instances qui doivent 
être étudiés avec une haute précision 
et être valables pour les décennies 
à venir et adaptés aux mécanismes 
internationaux”, précise le 
communiqué.
A cet égard, le président 
de la République “assurera 
personnellement le suivi et 
l’accompagnement de la création 
de ces deux instances, à travers la 
tenue d’une réunion ministérielle 

restreinte, dans les prochains jours, 
en vue de rompre définitivement 
avec les dérives ayant entaché, par 
le passé, des organismes qui étaient 
directement en charge des opérations 
d’importation”, ajoute la même 
source.
Le président de la République a 
également souligné “la nécessité 
d’une coordination totale entre le 
ministère du Commerce extérieur 
et de la Promotion des exportations, 
les banques, la Banque centrale 
et les Douanes, en vue de garantir 
un contrôle intelligent, ciblé et 
efficace à même de protéger la 

production nationale et d’orienter 
les importations selon les besoins 
nationaux essentiels”.
Il a, en outre, ordonné de “définir 
des spécifications précises pour 
les importateurs et les exportateurs 
dans les textes régissant ces deux 
instances, en veillant à organiser et 
à réglementer l’importation” et de 
“créer de nouveaux mécanismes de 
régulation des importations, dont des 
centrales d’achat, permettant d’avoir 
une vision plus claire des opérations 
d’importation”.
Le président de la République a 
en outre ordonné de “tenir compte 

pleinement de la spécificité et du 
volume de la production nationale, 
comme indicateur économique 
fondamental, en identifiant 
minutieusement les ressources à 
importer pour nécessité économique 
vitale”.
Aussi, le président de la République 
a-t-il chargé le ministre du Commerce 
extérieur et de la Promotion 
des exportations d”’établir des 
normes purement algériennes que 
tous les opérateurs économiques 
importateurs doivent respecter, quels 
que soient les produits à importer”, 
selon le communiqué.

Le ministre d’Etat, ministre 
de l’Energie, des mines et 
des Energies renouvelables, 

Mohamed Arkab, a évoqué, jeudi 
avec le ministre turc de l’Industrie 
et des Technologies, M. Mehmet 
FatihKacir, les moyens de renforcer 
les relations de coopération, 
notamment dans les domaines des 
hydrocarbures, de la pétrochimie et 
des énergies renouvelables, indique 
un communiqué du ministère.
Lors d’un entretien téléphonique 
avec le ministre turc, M. Arkab 
a souligné l’importance d’une 
coordination bilatérale continue, 
saluant le niveau du partenariat entre 
les deux pays, selon la même source.
M. Arkab a appelé, dans ce cadre, 
à “l’exploitation des opportunités 
disponibles, au renforcement de 

la coopération dans les secteurs 
des hydrocarbures, des énergies 
renouvelables, de l’industrie 
pétrochimique et du transport de 
l’électricité, et au développement 
de projets communs dans le 
domaine minier, particulièrement 
dans le domaine de la prospection 
géologique, d’exploration, 
d’exploitation et de transformation 
des ressources minérales”.
De son côté, M. Kacir a insisté 
sur “l’importance de renforcer la 
concertation et d’élargir le partenariat 
entre les deux pays dans plusieurs 
secteurs”, réaffirmant la volonté 
de la Turquie de consolider les 
relations fraternelles avec l’Algérie, 
en particulier dans le secteur de 
l’énergie, des mines et des énergies 
nouvelles et renouvelables, qui 

offrent des perspectives prometteuses 
pour des investissements communs”.
Au cours de cet échange, les deux 
parties ont souligné “le caractère 
historique et étroit des relations 
algéro-turques, qui ont connu, ces 
dernières années, un développement 
remarquable sous la conduite des 
Présidents M. Abdelmadjid Tebboune 
et M. RecepTayyipErdogan, avec 
notamment l’intensification du 
dialogue politique de haut niveau 
et le renforcement des échanges 
économiques et commerciaux”.
Les domaines de coopération 
concernent des spécialités diverses 
comme le pétrole et le gaz, l’énergie 
renouvelable, l’infrastructure et les 
industries manufacturières, outre les 
investissements turcs croissants en 
Algérie, notamment dans les secteurs 

de l’énergie et des mines.
Dans ce cadre, les deux parties 
ont évoqué des modèles réussis 
de coopération bilatérale, dont 
le projet pétrochimique conjoint 
entre Sonatrach et la société turque 
“Renaissance” (Rönesans Holding) 
dans la région de Ceyhan dans la 
province d’Adana en Turquie.
Les deux ministres ont, également, 
abordé la coopération entre les 
sociétés algérienne “Sonarem” et 
turque “Tosyali” dans le domaine de 

l’exploitation et de la transformation 
des minerais de fer, et d’autres 
projets avec des entreprises comme 
“Ozmert” (Turquie), notamment 
dans les domaines d’exploration et 
de transformation industrielle des 
ressources minérales.
Cet appel téléphonique “intervient 
en consécration de la dynamique 
active marquant les relations algéro-
turques, notamment après la tenue 
de la 12e session de la commission 
intergouvernementale Algérie-
Turquie de coopération économique, 
scientifique et technique, coprésidée 
par M. Arkab et la ministre turque de 
la Famille et des Services sociaux, 
Mme MahinurOzdemir, le 8 mai 
2024 à Ankara (Turquie)”, conclut le 
communiqué.

Des opérateurs économiques 
ont reçu les documents 
de domiciliation 

bancaire permettant d’assurer 
un approvisionnement fluide du 
marché national en produits de 
première nécessité et de faciliter les 

opérations commerciales, a indiqué, 
vendredi, un communiqué du 
ministère du Commerce extérieur 
et de la Promotion des exportations.
L’opération qui a eu lieu jeudi, 
a été supervisée par le ministre 
du Commerce extérieur et de 

la Promotion des exportations, 
Kamel Rezig. Elle a concerné des 
opérateurs économiques intervenant 
dans le domaine de l’importation de 
la banane, ainsi que des entreprises 
ayant des contrats avec différents 
secteurs et entreprises nationales, 

et ce dans le but de faciliter 
leurs opérations commerciales et 
d’assurer un approvisionnement 
fluide du marché national en 
produits de première nécessité”, 
ajoute le communiqué.

L’ambassadeur du 
Mozambique en Algérie, 
Antonio Augusto Eduardo 

Namputeche, a déclaré, dimanche 
dans la wilaya de Mostaganem, que 
son pays recherche des opportunités 
de coopération avec l’Algérie dans le 
domaine de l’énergie et de l’industrie 
électrique.
Lors de sa visite au complexe 
industriel spécialisé dans les 
industries électriques “GSP 
Electric”, implanté dans la commune 
de Mesra, l’ambassadeur a affirmé 

que son pays est “dans une phase 

d’exploration des opportunités 

de coopération avec l’Algérie, 
notamment dans les domaines de 
l’énergie gazière et de l’industrie 
électrique”.
Rappelant les relations historiques 
entre le Mozambique et l’Algérie, 
le diplomate a souligné que “les 
relations diplomatiques et politiques 
sont bonnes, ce qui nous permet 
d’espérer que la coopération 
économique atteindra le même 
niveau”.
Evoquant les défis auxquels fait face 
le Mozambique dans le domaine 

de l’énergie et de l’industrie 
électrique, notamment en matière 
d’infrastructures, de transport et de 
production d’électricité à partir du 
gaz, ainsi que dans la fabrication 
d’équipements électriques et de 
l’éclairage public, M. Namputeche 
a indiqué qu’”il existe des solutions 
en Algérie et elles suscitent notre 
intérêt”.
De son côté, le président du Cluster 
industriel électrique d’Algérie 
(CIEL), Djilani Bachir Kobibi, 
a affirmé la disposition de son 

entreprise à contribuer à des projets 
de coopération entre les deux pays 
dans le domaine de l’industrie 
électrique.
Cette rencontre s’est conclue par 
un accord sur plusieurs points, qui 
constitueront une plateforme de 
coopération future, notamment en 
ce qui concerne le renforcement 
des opportunités de formation 
et l’échange d’expertises entre 
les universités et les entreprises 
en Algérie et leurs homologues 
mozambicaines, a-t-on précisé.   
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ANNABA / SAISON ESTIVALE 
Grande opération de nettoyage 

à la plage ‘’Rizzi Amor’’: 
Une mobilisation exemplaire 

pour l’environnement 

Sécurité renforcée à Annaba 
pour le bon déroulement de 

l’examen BEMANNABA / CHETAIBI
Visite d’inspection et suivi 
rigoureux des travaux de 
réhabilitation des écoles 

primaires

ANNABA / EDUCATION NATIONALE 
Le Directeur de l’éducation 

nationale en visite au centre 
de correction à l’école 

‘’Babou Mohamed Cherif’’

La plage ‘’Rizzi Amor’’, située 
dans la commune d’Annaba, a été 
le théâtre, samedi passé, d’une 

vaste campagne de nettoyage, initiée 
par la Radio Régionale d’Annaba et 
la Direction de l’Environnement de la 
wilaya d’Annaba, avec la participation 
active de la Maison de l’Environnement 
d’Annaba (relevant du CNFE – 
Conservatoire National des Formations à 
l’Environnement), et sous la supervision 
du wali  Abdelkader Djellaoui.
Cette initiative, organisée en prévision 
de la saison estivale, s’est déroulée dans 
une ambiance citoyenne et solidaire. 
Plusieurs entités étaient mobilisées pour 
l’occasion : des établissements publics, 
des entreprises économiques locales, 
des institutions sous tutelle ainsi que des 
représentants du mouvement associatif et 
de la société civile.
Le littoral annabi, prisé chaque été par 
des milliers de vacanciers, mérite une 
attention constante. À travers cette 
campagne, les organisateurs visaient un 
double objectif : Nettoyer et valoriser 
le site, mais aussi sensibiliser le grand 
public à l’importance de la préservation 
du littoral et des écosystèmes marins.
Munis de gants, de sacs biodégradables 

et de matériel de collecte, les 
participants – jeunes, bénévoles, agents 
communaux, associations et représentants 
institutionnels – ont sillonné la plage dès 
les premières heures de la matinée pour 
ramasser les déchets solides, notamment 
plastiques, canettes, filets de pêche et 
autres résidus nuisibles à la faune marine.
Le Wali, présent sur les lieux, a salué 
la forte mobilisation des partenaires et 
rappelé dans son intervention l’importance 
de l’engagement citoyen pour préserver 
le patrimoine naturel de la région. Il a 
également insisté sur le rôle moteur des 
jeunes et des établissements éducatifs 
dans la transition écologique.
De son côté, la Maison de l’Environnement 
d’Annaba, fidèle à sa mission de 
sensibilisation, a installé un stand 
pédagogique proposant des brochures, des 
jeux éducatifs et des conseils pratiques sur 
le tri sélectif et la réduction des déchets.
Cette campagne, qui s’inscrit dans un 
programme plus large de valorisation 
environnementale, illustre la synergie 
possible entre institutions, société civile et 
citoyens autour d’une cause commune. Le 
succès de l’opération Rizzi Amor pourrait 
bien inspirer d’autres communes côtières 
de la wilaya à emboîter le pas pour des 
plages propres et durables.

À l’occasion de la fin de l’année 
scolaire et du lancement 
des épreuves du Brevet 

d’enseignement moyen (BEM), 
session de juin 2025, la direction de la 
protection civile de la wilaya d’Annaba 
a mis en place un dispositif sécuritaire 
et préventif exceptionnel pour garantir 
le bon déroulement des examens à 
travers l’ensemble de la wilaya. Un plan 
de prévention spécifique a été activé, 
mobilisant pas moins de 120 agents de 
la Protection civile, toutes catégories 
confondues, déployés à travers 55 centres 
d’examen répartis sur la wilaya. Ces 
effectifs sont appuyés par une logistique 
opérationnelle importante comprenant 12 
ambulances, deux camions de lutte contre 
les incendies, ainsi que l’ensemble des 
unités d’intervention prêtes à intervenir 
à tout moment. Cette mobilisation vise 
avant tout à accompagner les candidats, 
rassurer leurs familles et intervenir en cas 
d’urgence, qu’il s’agisse de malaises, de 
problèmes de circulation ou d’incidents 
divers aux abords des établissements 
scolaires. La direction de la protection 
civile d’Annaba a également tenu à 

adresser ses vœux de réussite à tous les 
élèves engagés dans cette étape décisive 
de leur parcours scolaire. Elle rappelle 
aux citoyens que ses services restent 
joignables à tout moment pour toute 
situation d’urgence, via les numéros 1021 
ou 14. En cette période cruciale pour des 
milliers de familles, la vigilance reste le 
maître-mot, et les autorités insistent sur 
l’importance de la prévention et de la 
proximité pour garantir la sécurité des 
enfants.

Conformément aux directives du 
wali, le chef de daira de Chataibi, 
Walid Zernadji, a effectué, hier,  

une visite d’inspection sur les chantiers 
de réhabilitation des écoles primaires de 
la commune de Chetaibi, accompagné 
du délégué à l’environnement ainsi que 
le chef de secteur  de la localité. En 
effet le chef de daïra a inspecté plusieurs 
établissements scolaires en cours de 
rénovation. Cette visite a permis de faire un 
état des lieux de l’avancement des travaux 
et de rappeler aux différents intervenants 
les priorités fixées par les autorités locales. 
Le chef de daïra a insisté sur la nécessité 
d’un suivi quotidien de ces projets, en 
appelant les entreprises chargées des 
travaux à respecter scrupuleusement les 

clauses du cahier des charges, tant sur les 
délais que sur la qualité de l’exécution. Il a 
également souligné l’importance de livrer 
les écoles entièrement prêtes avant la 
prochaine rentrée scolaire, afin de garantir 
un environnement d’apprentissage 
sain et sécurisé pour les élèves. Cette 
démarche s’inscrit dans le cadre d’un 
programme plus large visant à améliorer 
les infrastructures éducatives dans la 
région, en veillant à la modernisation 
des établissements et à la préservation de 
l’environnement scolaire.

Dans le cadre du suivi du bon 
déroulement des examens de 
fin d’année, le Directeur de 

l’Éducation de la wilaya d’Annaba a 
effectué une visite au centre de correction 
situé au niveau de l’école ‘’Babou 
Mohamed Cherif’’. Accompagné de 
plusieurs membres de son équipe, il 
s’est enquis des conditions de travail des 
enseignants mobilisés pour cette phase 
cruciale du processus d’évaluation.
Cette visite a permis de constater le 
sérieux avec lequel les opérations de 
correction sont menées. Le Directeur 
de l’éducation a échangé avec les 
encadreurs et les correcteurs, saluant 
leur professionnalisme ainsi que leur 
engagement en faveur d’une correction 

équitable et rigoureuse. Il a également 
souligné l’importance du respect des 
procédures d’anonymat, garantes de 
la transparence et de l’objectivité des 
résultats scolaires.
L’organisation du centre, appuyée par 
un encadrement administratif attentif, 
assure un climat de travail serein, propice 
à l’accomplissement de cette mission 
délicate. Toutes les conditions matérielles 
et pédagogiques ont été réunies pour 
permettre aux enseignants d’accomplir 
leurs tâches dans les meilleures conditions.
Par cette visite, la Direction de 
l’Éducation réaffirme son engagement 
à accompagner de près chaque étape du 
processus éducatif et à valoriser le rôle 
essentiel des enseignants dans la réussite 
du système scolaire.

SihemFerdjallah

S.Y
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ANNABA / EL BOUNI
Le vice-président de l’APC 
accueille des citoyens pour 

écouter leurs préoccupations

ANNABA / 8ÈME SÛRETÉ URBAINE 
Saisie de 30.000 unités de tabac 

à chiquer contrefait 

La police d’Annaba célèbre la 
journée mondiale de l’enfance 

…Une initiative éducative 
originale

ANNABA / ADMINISTRATION
Les services de la wilaya 
à l’écoute des citoyens 

dans le cadre des sessions 
hebdomadaires

Dans une ambiance empreinte 
d’écoute et de dialogue, 
l’APC a ouvert ses portes  à 

plusieurs citoyens venus exposer leurs 
préoccupations sociales, culturelles et 
sportives. Cette rencontre s’inscrit dans la 
dynamique des permanences citoyennes 
instaurées par la commune, avec pour 
objectif de renforcer la proximité entre 
les élus et la population. Sur instruction 
du président de l’Assemblée populaire 
communale, Naïli Mohamed, le vice-
président chargé des affaires sociales, 
culturelles et sportives, Bilal Merabet,  
a assuré la réception des citoyens en 
ce début de semaine depuis le bureau 
du président au siège de l’APC. Tour à 
tour, les citoyens ont été reçus dans un 
climat serein. Ils ont évoqué une série de 

préoccupations touchant à leur quotidien. 
Problèmes d’ordre social, demandes 
liées aux infrastructures sportives, ou 
encore besoins d’accompagnement 
culturel : les thématiques abordées 
ont reflété la diversité des attentes de 
la population. À l’issue des échanges, 
Merabet a tenu à rassurer les citoyens 
présents, leur affirmant que « toutes leurs 
préoccupations seront étudiées avec le 
sérieux requis et traitées dans le respect 
des dispositions légales et réglementaires 
en vigueur », soulignant la volonté des 
autorités locales d’agir concrètement pour 
améliorer le cadre de vie des citoyens. 
La commune prévoit de renouveler 
ces permanences dans les prochaines 
semaines, afin de maintenir ce lien direct 
entre administration et administrés.

Dans le cadre de la protection de 
la santé publique et de la lutte 
contre les pratiques commerciales 

frauduleuses, les agents de la 8ème  
circonscription de la sûreté urbaine ont 
mené une opération réussie ayant conduit 
à la saisie de 30.000 unités de tabac à 
chiquer  contrefait, et à l’arrestation de 
quatre individus, âgés de 24 à 48 ans.
Ces derniers sont suspectés de s’adonner 
à une activité de commerce illégal, 
en possession de produits du tabac 
fabriqués illicitement, non conformes 
aux normes sanitaires, ne comportant 

aucune information obligatoire destinée 
au consommateur, et commercialisés sans 
facturation.
L’opération a permis la découverte de 
150 cartons contenant le tabac à chiquer 
contrefait, ainsi que la saisie de deux 
véhicules (un véhicule de tourisme et un 
utilitaire), un couteau de grande taille, une 
bombe lacrymogène et plusieurs tampons 
de formes diverses, soupçonnés d’être 
utilisés pour l’étiquetage frauduleux.
Après la procédure légale, le Procureur de 
la république territorialement compétent 
a ordonné l’ouverture de poursuites 
judiciaires à l’encontre des suspects.

À l’occasion de la journée mondiale 
de l’enfance, célébrée chaque 
1er juin, la sûreté de wilaya 

d’Annaba a marqué l’événement en 
organisant une activité ludico-éducative 
destinée aux plus jeunes. Une « piste 
d’éducation routière » a été installée au 
sein de la maison de la culture « Mohamed 
Boudiaf », transformée pour l’occasion 
en véritable terrain d’apprentissage à ciel 
couvert. L’objectif de cette initiative , 
sensibiliser les enfants aux règles de la 
circulation et leur inculquer les premiers 
réflexes d’un comportement responsable 
sur la route. Encadrés par des agents de 
la police routière, les enfants ont appris 
à reconnaître les principaux panneaux 
de signalisation, à interpréter les feux 
tricolores, et à adopter une conduite 

piétonne sûre. Dans un décor reproduisant 
une véritable voie urbaine miniature, les 
enfants ont également eu l’opportunité 
de jouer les apprentis conducteurs à bord 
de petits véhicules adaptés à leur âge. Un 
moyen ludique, mais efficace, de leur 
faire assimiler les notions essentielles de 
la sécurité routière. « C’est en instaurant 
les bonnes habitudes dès le jeune âge que 
nous préparons une génération consciente 
et respectueuse des règles de la route », 
a souligné un officier de la sûreté de 
wilaya présent sur place. Cette activité, 
saluée par les parents et les éducateurs 
présents, s’inscrit dans une série d’actions 
citoyennes entreprises par la police 
algérienne pour renforcer les liens avec 
la société civile, et en particulier avec les 
enfants, souvent considérés comme des 
ambassadeurs de la prévention auprès de 
leurs familles.

Fidèles à l’engagement des pouvoirs 
publics pour une administration 
de proximité, les services de la 

wilaya d’Annaba ont poursuivi, ce lundi, 
l’initiative hebdomadaire d’accueil des 
citoyens et des représentants de la société 
civile, dans le cadre de la démarche « 
portes ouvertes » instaurée chaque lundi.
La rencontre, qui s’est déroulée dans 
un climat d’écoute et de dialogue 
constructif, a permis de recueillir 
plusieurs préoccupations exprimées par 
les citoyens, portant sur divers aspects de 

la vie quotidienne et du développement 
local. Les services concernés ont 
procédé à l’enregistrement minutieux 
des doléances, en vue de leur prise en 
charge effective, en coordination avec les 
instances administratives et techniques 
compétentes.
Cette démarche participative reflète la 
volonté des autorités locales de renforcer 
le lien de confiance entre l’administration 
et les administrés, en garantissant un 
suivi réel et des solutions adaptées aux 
problèmes soulevés.

S.Y

Imen.B

S.Y
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L
e projet stratégique de 

réalisation du tronçon 

oriental de la ligne 

minière, reliant Annaba à 

Bouchegouf sur une distance 

de 54 kilomètres, connaît une 

avancée significative. Sur le 

terrain, les images récemment 

diffusées témoignent d’un 

rythme soutenu des travaux, 

marquant une étape importante 

dans le développement des 

infrastructures ferroviaires 

nationales. Lancé pour soutenir 

l’exploitation et le transport du 

minerai de fer depuis les hauts 

plateaux jusqu’au port d’Annaba, 

ce projet est l’un des axes 

prioritaires de modernisation du 

réseau ferroviaire algérien. Il 

vise non seulement à fluidifier 

la logistique minière, mais 

aussi à renforcer la connectivité 

régionale entre l’Est du pays et 

les installations portuaires. Sur 

les différents chantiers visités, 

les avancées sont visibles. Les 

ouvrages d’art (ponts, tunnels 

et tranchées) prennent forme 

progressivement. Les opérations 

de terrassement sont, pour leur 

part, bien entamées, tandis que 

la pose des rails a débuté sur 

plusieurs segments du tracé. Ce 

projet d’envergure, qui mobilise 

une main-d’œuvre qualifiée 

et des équipements modernes, 

s’inscrit dans une logique de 

développement durable et 

d’industrialisation régionale. 

Il est également attendu qu’il 

réduise considérablement les 

délais et les coûts liés au transport 

des matières premières, tout en 

désenclavant certaines zones 

rurales situées entre Annaba et 

Bouchegouf.

Les autorités locales et les 

responsables du chantier 

affichent un optimisme mesuré, 

évoquant un taux d’avancement 

appréciable” et une coordination 

efficace entre les différents 

intervenants. La livraison 

du tronçon sera prévue dans 

les délais impartis, selon les 

responsables du projet. En 

attendant sa mise en service, 

cette ligne minière promet déjà 

de transformer profondément 

le paysage économique de l’Est 

algérien, en ouvrant de nouvelles 

perspectives logistiques et 

industrielles au service du 

développement national.

VOIE FERRÉE MINIÈRE ANNABA / BOUCHEGOUF :
Les travaux du projet de réalisation connaissent 

une nette progression 
S.Y

L
es autorités locales ont 

annoncé officiellement 

la liste des plages 

autorisées à la baignade pour 

cette saison estivale.  21 plages 

ont été retenues comme étant 

surveillées et sécurisées, offrant 

ainsi aux estivants des lieux 

de baignade conformes aux 

normes de sécurité. Comme 

chaque année, la Direction de 

la Protection civile a mis en 

place un dispositif opérationnel 

destiné à la surveillance des 

plages autorisées à la baignade, 

afin d’assurer la sécurité des 

estivants, et cela du 1er juin au 

30 septembre de 9h00 à 19h00. 

Le dispositif opérationnel de 

cette année a été pourvu, selon 

la même source, en moyens 

matériels supplémentaires 

particulièrement en ce qui 

concerne les embarcations  

pneumatiques d’intervention et 

les bateaux semi rigide, ainsi 

que les matériels collectifs 

et individuels d’intervention 

notamment des ambulances. 

Il a été  noté que six (6) 

plages ont été interdites à la 

baignade pour diverses causes, 

essentiellement, la pollution et 

les risques particuliers plage 

de Seybouse, Ain Barbar, Oued 

El Gueb, Oued Rihana contre 

21autorisées à la baignade. 

Cependant, les éléments de 

la protection civile attirent  

l’attention des estivants, en les 

appelant à plus de vigilance, 

en évitant, notamment, de 

fréquenter les plages interdites 

à la baignade, le respect des 

horaires de surveillance des 

plages, ne pas s’éloigner de la 

zone de baignade autorisée, 

de surveiller attentivement 

les enfants, ne pas se baigner 

après une longue exposition aux 

rayons de soleil et éviter de se 

baigner après les repas.

ANNABA / PROTECTION CIVILE :
En prévision de la saison estivale 21 plages 

autorisées à la baignade
Imen.B

L
es bureaux de poste et les 

banques de la wilaya ont 

été pris d’assaut, hier, 

par une foule impressionnante 

dès l’ouverture des guichets. Le 

spectacle est identique partout 

à travers toute la ville, foule 

compacte, des files interminables. 

A quelques jours de l’Aïd El 

Adha, les banques et les postes  

ont connu une forte affluence 

des usagers venus  pour retirer 

leurs virements et économies, 

à l’effet de parer à l’achat du  

mouton et autres besoins liés 

à cette fête. Hier, il y avait, en 

effet, foule au niveau des postes, 

c’était l’affluence des grands 

jours caractérisée par de longues 

chaînes. Une foule de salariés 

était présente dès les premières 

heures de la journée, devant les 

distributeurs automatiques et les 

guiches, notamment au niveau de 

la recette principale, au centre-

ville. 

Les guichetiers ont travaillé 

sans relâche pour satisfaire les 

demandes des clients, mais 

ce n’est pas du tout évident 

de contenter tout le monde. 

Heureusement qu’il y a cette 

autre alternative que représente 

le retrait automatique d’argent 

à travers les  guichets de 

distributeurs automatiques de 

billets de banque (DAB), faut-il 

qu’ils ne soient pas hors service 

ou en panne. 

ANNABA :
Rush sur les banques et les postes à quelques 

jours de l’Aid El Adha
Imen.B

L
a campagne de prévention 

et de sensibilisation 

aux feux de forêt et aux 

incendies de récolte de grande 

envergue se poursuit au niveau 

de la commune de Chorfa , 

dans le but de “réduire” les 

pertes résultant des incendies 

agricoles, et la végétation 

des forets et de leurs impacts 

économiques, a été lancée par 

les éléments de la protection 

civile en collaboration  avec 

l’unité de Chorfa et les services 

de la protection des forets de la 

wilaya. En effet, cette action, qui 

se poursuit au niveau de toutes 

les communes de la wilaya, 

“s’appuiera sur le contact 

direct avec les agriculteurs 

et les riverains à qui il sera 

expliqué les mesures à prendre 

pour préserver les récoltes 

et le patrimoine forestier”. 

L’importance de la mise en 

place de tranchées pare-feu, 

du désherbage et du nettoyage 

des bordures des champs, ainsi 

que de la maintenance des 

moissonneuses-batteuses qui 

sont souvent source d’incendies 

en cas d’étincelle provenant du 

moteur expliqués dans le détail 

aux professionnels concernés,  

afin de préserver le patrimoine 

forestier local à travers la 

sensibilisation de la population 

sur le comportement à observer 

avant, pendant et après le 

sinistre de manière à s’impliquer 

plus efficacement et à éviter 

d’éventuels départs de feu tout 

au long de la saison chaude.

ANNABA / PROTECTION CIVILE :
Feux de forêts et de récoltes : 

La campagne de prévention se poursuit à Chorfa
Imen.B



Le Canada surpris par une saison des feux 
précoce et intense

En Pologne, la victoire sur le fil de Karol Nawrocki sape 
les efforts de Donald Tusk pour renforcer l’Europe

Deux provinces 
canadiennes ont 
déclaré l’état 

d’urgence en raison 
d’intenses feux de forêt, 
alimentés par un temps chaud 
et sec. Les évacuations, qui se 
multiplient, se comptent déjà 
par milliers, selon le monde 
fr.
Une course contre la montre 
avec des moyens déjà 
limités. Des dizaines de feux 
de forêt font rage depuis 
plusieurs jours au Manitoba 
et en Saskatchewan, deux 
provinces situées au centre 
du Canada. Toutes deux ont 
tour à tour déclaré un état 
d’urgence de trente jours, 

fin mai, pour répondre à 
une situation aussi inédite 
que préoccupante. Cet ordre 
exceptionnel leur permettra 

de mobiliser davantage et 
d’imposer des interdictions 
de déplacements. « Les 
ressources [pour combattre 

les incendies] sont étirées 
au maximum en raison de la 
gravité de la situation », a 
alerté, samedi 30 mai, Scott 
Moe, le premier ministre de 
la Saskatchewan.« Nous ne 
pouvons pas nous permettre 
d’avoir un nouveau feu », a-t-
il prévenu.
Si le Canada est confronté 
chaque été à des feux de 
forêt, ce début de saison 
inquiète par sa précocité 
et son ampleur : près de 
1,6 million d’hectares ont 
déjà brûlé, soit l’équivalent 
de deux fois la superficie 
de la Corse. Depuis 2015, 
seule 2023 a enregistré des 
brasiers d’une telle ampleur 

aussi tôt dans la saison ; 15 
millions d’hectares avaient 
finalement brûlé au cours de 
cette année record. « Il y a eu 
une persistance de conditions 
très sèches et chaudes. 
Les superficies brûlées 
s’accumulent très rapidement 
», décrit le chercheur en 
écologie forestière chez 
Ressources naturelles 
Canada, Yan Boulanger. « 
Certaines stations météo ont 
enregistré très très peu de 
précipitations depuis le début 
du mois de mai, voire depuis 
le début du mois de mars. 
Dans certains cas, on est à 70 
% de déficit de précipitation 
», ajoute-t-il.

Elu avec près de 
51 % des voix, le 
candidat nationaliste 

conservateur aura en 
main tous les instruments 
pour paralyser l’action du 
gouvernement libéral et pro-
UE dont il a promis la chute, 
selon le monde fr.
A 21 heures, les deux camps 
ont crié victoire, mais les 
quartiers généraux des deux 
candidats faisaient preuve du 
même enthousiasme mitigé. 
Un score de 50,3 % pour 
Rafal Trzaskowski et de 49,7 
% pour Karol Nawrocki : 

malgré une différence de 0,6 
point – donc bien inférieure 
à la marge d’erreur – dans 
les sondages de sortie des 
urnes conduits par l’institut 
Ipsos, le maire de Varsovie 
n’a pas hésité à proclamer 
sa victoire, affirmant vouloir 
« réduire la fracture du 
pays » et être « le président 
de tous les Polonais ». « 
L’expression “sur le fil du 
rasoir” restera durablement 
dans le vocabulaire polonais 
», a-t-il ajouté, en référence 
aux caractères serrés des 
résultats, prédits depuis des 

semaines par les sondages.
Plusieurs de ses partenaires 
de la coalition libérale 
(chrétiens-démocrates, 
gauche) qui avait remporté les 
élections législatives du 10 
octobre 2023 ont également 
fait preuve d’imprudence, en 
le félicitant immédiatement. 
Devant le palais présidentiel, 
à proximité de la vielle ville 
de Varsovie, une modeste 
scène de liesse a pris forme 
spontanément, portée par une 
centaine de sympathisants 
du candidat centriste. Aux 
micros des journalistes, 

néanmoins, la plupart d’entre 
eux « croisaient les doigts » 

ou « priaient » pour que le 
résultat ne s’inverse pas.

Cet homme discret 
de 83 ans ne se 
destinait pas à la 

politique, mais l’assassinat 
de son frère par la Mafia, 
en 1980, l’y a poussé. 
Républicain pétri de valeurs 
chrétiennes, défenseur de la 
Constitution, le président 
de la République italienne 
depuis 2015 jouit d’une 
légitimité que même la 
droite au pouvoir ne lui 
conteste pas, selon le monde 
fr.
Quand le milliardaire 
américain Elon Musk a 

tenté de s’ingérer dans la 
vie politique de l’Italie en 
attaquant sa magistrature, 
coupable à ses yeux d’avoir 
contrecarré la politique 
migratoire de son « amie 
» présidente du conseil, 
Giorgia Meloni, il a trouvé 
face à lui un homme d’un 
autre monde, d’une autre 
époque. Un vieil Européen. 
Un vieux démocrate. Un 
homme d’Etat discret mais à 
la légitimité incontestée, un 
républicain pétri de valeurs 
chrétiennes : le président 
de la République italienne, 

Sergio Mattarella, 83 ans.
« Ces juges doivent partir », 
avait écrit, le 12 novembre 
2024, sur son réseau social 
X, le soutien du président 
Trump et parrain affiché de 
l’extrême droite mondiale. 
Le chef de l’Etat italien lui 
a répondu le jour suivant 
sans prendre la peine de le 
nommer : « Quiconque (…) 
sur le point d’assumer un 
rôle important au sein du 
gouvernement d’un pays 
ami et allié doit respecter la 
souveraineté [de l’Italie] et 
ne peut s’arroger le droit de 

lui dicter des prescriptions.»
La passe d’armes entre 
l’homme le plus riche du 
monde, voué à la conquête 
interplanétaire, et le 
président d’une vieille 
nation mère de la culture 
classique européenne 
catalyse la confrontation 
entre deux conceptions 
antagonistes du politique. 
D’un côté, l’affirmation 
d’une autocratie électorale 
dans laquelle un scrutin 
victorieux est la seule 
condition d’un pouvoir 
sans limite. De l’autre, 

une conception de la 
démocratie fondée sur des 
contre-pouvoirs et des 
contraintes légales, mais 
aussi philosophiques.
Le président de la 
République italienne est le 
garant de cette deuxième 
option, quitte à mettre 
subtilement en cause la 
ligne du gouvernement 
transalpin. Précieux génie 
pour la dirigeante d’extrême 
droite, Musk s’apparente 
aux « nouveaux seigneurs 
féodaux » pour le chef de 
l’Etat.
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Sergio Mattarella, président de la République italienne, 
le dernier des démocrates



Ukraine et Russie se retrouvent pour des négociations à 
Istanbul, Kiev prêt à «des mesures importantes»

AllemAgne:

l’armée a perdu les contacts d’un million de réservistes à 
cause d’une loi européenne

Russes et Ukrainiens se 
retrouvent à nouveau 
à Istanbul, en Turquie, 

pour des négociations directes 
visant à avancer vers un accord 
de paix après plus de trois 
ans de guerre provoquée par 
l’invasion russe. Comme lors 
de la dernière rencontre, la 
délégation russe sera menée 
par Vladimir Medinski, un 
conseiller de second plan, 
tandis que celle des Ukrainiens 
sera conduite par le ministre de 
la Défense, Roustem Oumerov. 
Kiev se dit prête à « des mesures 
importantes en vue de la paix » 
lors de ces pourparlers tout en 
appelant la Russie à ne pas « 
répéter les mêmes ultimatums 
».

« La délégation ukrainienne 
est arrivée à Istanbul avec un 
programme clair et la volonté 
de prendre des mesures 
importantes en vue de la paix 
», a indiqué à l’AFP une source 
au sein de la délégation. « Si 
(les Russes) sont prêts à aller 
de l’avant, et non pas à répéter 
les mêmes ultimatums, alors il 
pourrait y avoir de bonnes et 
grandes nouvelles aujourd’hui 
», a encore ajouté cette source. 
Une précédente réunion dans 
la mégapole turque, le 16 mai, 
n’avait pas permis d’avancées 
concrètes. Alors que le 
président ukrainien Volodymyr 
Zelensky réclame une rencontre 
avec son homologue russe 
Vladimir Poutine, le Kremlin 

ne consent pour l’instant qu’à 
des pourparlers de moindre 
niveau. La dernière réunion 
d’Istanbul n’avait pas été 
très fructueuse. Elle n’avait 
abouti qu’à un échange de 
prisonniers – certes important 
–, mais les Ukrainiens étaient 
repartis sans un cessez-le-feu. 
La délégation russe avait refusé 
de négocier la trêve « complète 
et inconditionnelle » à laquelle 
l’Ukraine se dit prête. Elle avait 
demandé aux négociateurs 
ukrainiens de lui présenter « 
par écrit » leur « vision » d’un 
tel cessez-le-feu, rapporte notre 
correspondante à Ankara, Anne 
Andlauer. À Istanbul ce lundi, la 
Russie est censée présenter un « 
mémorandum » qui détaille ses 

conditions pour un accord de 
paix. Son refus de communiquer 
cette note avant la rencontre 
est le signe, pour Kiev, que 
Moscou n’a pas l’intention de 
faire progresser les pourparlers 
et s’obstine à lui soumettre 

des exigences « inacceptables 
». Après la dernière réunion 
d’Istanbul, l’Ukraine avait 
notamment accusé la Russie 
de lui demander de céder de 
« nouveaux territoires » pour 
instaurer un cessez-le-feu. 

Les contacts d’un million 
de réservistes allemands, 
forces déjà entraînées 

et indispensables en cas de 
conflit, ont disparu des fichiers. 
Le président de l’Association 
des réservistes l’a confirmé 
dans une interview au journal 
britannique Financial Times. 
En cause : des règles jugées 
trop strictes pour la protection 
des données personnelles.
Impossible de les contacter. 
Un million de réservistes 
allemands ne sont plus 
joignables. Il s’agit de jeunes 
ayant fait leur service militaire 

avant 2011 et d’anciens soldats 
professionnels, dont 93 000 qui 
ont participé à des opérations 

à l’étranger, notamment en 
Afghanistan.
Leurs adresses et numéros de 

téléphone ont été effacés des 
fichiers, en raison d’une loi 
européenne et de règlements 
nationaux sur le respect de 
la vie privée. Impossible 
donc de savoir comment vont 
physiquement ces personnes, 
déjà entraînées et formées, et 
impossible de savoir si elles 
seraient prêtes à soutenir 
l’armée d’Allemagne en cas de 
besoin. Une situation totalement 
folle, a lancé cette semaine le 
président de l’Association des 
réservistes.
La situation est d’autant plus 
étonnante que l’Allemagne, 

après des décennies de baisse 
de budget militaire, tente de 
remettre son armée à niveau, 
face à la menace russe. Elle 
cherche à recruter des soldats 
professionnels et des réservistes 
et envisage de remettre en 
place un service militaire 
volontaire. Récemment, le 
nouveau chancelier Friedrich 
Merz a même affirmé vouloir 
faire de la Bundenswehr la plus 
grande armée conventionnelle 
d’Europe. Il lui faudra peut-
être d’abord remettre la main 
sur ces réservistes disparus.
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gAzA:

nouveau massacre aux abords d’un point de distribution 
d’aide alimentaire

Au moins 31 morts, c’est 
le terrible bilan de 
l’attaque, dimanche 1er 

juin au matin, à Rafah, dans le 
sud de Gaza. Elle a eu lieu aux 
abords d’un centre de distribution 
d’aide alimentaire gérée par la 
Fondation humanitaire de Gaza 
(GHF), société privée soutenue 
par Israël et les États-Unis et 
fustigée par les organisations 
humanitaires internationales. 
« Toute l’aide a été distribuée 
aujourd’hui sans incident », 
a cependant affirmé un porte-
parole de la fondation en début 
d’après-midi , selon RFI.
Ils étaient des milliers dès l’aube 
à attendre de quoi manger, 
dimanche 1er juin, aux abords 
de l’un des deux centres de GHF 
à Rafah, dans le sud de Gaza. 

Certains avaient marché toute la 
nuit depuis le centre de l’enclave, 
car les denrées entrent au compte-
gouttes depuis le blocus instauré 
par Israël depuis mars 2025.
Tout à coup, selon des témoins 
et la défense civile palestinienne, 
l’armée israélienne a tiré avec ses 
drones et ses blindés. Plusieurs 
personnes sont mortes sur le 
coup, d’autres ont péri après leur 
transport à l’hôpital, rapportent 
ces mêmes témoins. Selon la 
Défense civile, au moins 31 
personnes ont été tuées par des 
tirs israéliens, et il y aurait plus 
de 176 blessés.
Le médecin australien Ahmed 
Abu Sweid s’est vite retrouvé 
débordé comme il l’explique à 
un confrère palestinien. « Ce sont 
toutes des victimes civiles. On 

leur a dit d’aller dans un centre 
pour obtenir à manger. Et ils se 
sont retrouvés avec des blessures 
par balles, ou par éclats d’obus. La 
plupart sont dans un état critique, 
certains étaient déjà morts en 
arrivant à cause de blessures par 
balles délibérées à la tête ou au 
thorax », témoigne-t-il.
 « Ici, la situation est vraiment 
critique, comme vous le savez. 
L’aide médicale manque à 
l’hôpital depuis le 2 mars. Donc, 
nous n’avons pas le matériel 
dont nous avons besoin pour 
traiter ces blessés », a expliqué la 
chirurgienne britannique Victoria 
Rose lors d’une conférence de 
presse devant l’hôpital Nasser.
GHF a cependant affirmé, dans 
l’après-midi de dimanche, que 
les informations faisant état de 

dizaines de morts et blessés près 
de leurs centres de distribution 
d’aide dans le territoire 
palestinien étaient « fausses ». 
« Toute l’aide a été distribuée 
aujourd’hui sans incident », a 
affirmé un porte-parole de la 

Fondation humanitaire de Gaza 
(GHF) dans un communiqué. 
« Nous avons entendu dire que 
ces fausses informations avaient 
été activement fomentées par 
le Hamas. Elles sont fausses et 
fabriquées », a-t-il ajouté.
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OUSMANE DEMBÉLÉ :
L’histoire d’une rédemption spectaculaire qui 

pourrait finir en Ballon d’Or

D
estiné à rester l’un des estiné à rester l’un des 

plus grands flops du foot, plus grands flops du foot, 

Ousmane Dembélé a Ousmane Dembélé a 

aujourd’hui une chance inespérée aujourd’hui une chance inespérée 

de se racheter.de se racheter.

A l’entame de cette année 2025, A l’entame de cette année 2025, 

l’ancien international français l’ancien international français 

Ludovic Giuly soulignait sur le Ludovic Giuly soulignait sur le 

plateau de Téléfoot la chance plateau de Téléfoot la chance 

qu’avait la Ligue 1 de pouvoir qu’avait la Ligue 1 de pouvoir 

compter dans ses rangs un joueur compter dans ses rangs un joueur 

du calibre d’Ousmane Dembélé. du calibre d’Ousmane Dembélé. 

« C’est un dribbleur absolument « C’est un dribbleur absolument 

incroyable, qui possède à la fois incroyable, qui possède à la fois 

une vivacité déconcertante dans une vivacité déconcertante dans 

les pieds et une pointe de vitesse les pieds et une pointe de vitesse 

phénoménale », déclarait alors phénoménale », déclarait alors 

avec admiration l’ancien ailier avec admiration l’ancien ailier 

de Monaco et du Paris Saint-de Monaco et du Paris Saint-

Germain.Germain.

Cependant, le même Giuly Cependant, le même Giuly 

reconnaissait volontiers que, reconnaissait volontiers que, 

malgré toutes les qualités malgré toutes les qualités 

techniques excitantes et le techniques excitantes et le 

potentiel indéniable de Dembélé, potentiel indéniable de Dembélé, 

le rendement de l’attaquant le rendement de l’attaquant 

parisien dans le dernier geste, parisien dans le dernier geste, 

sa finition, laissait encore trop sa finition, laissait encore trop 

souvent à désirer. « S’il était souvent à désirer. « S’il était 

seulement un peu meilleur et seulement un peu meilleur et 

plus constant dans la finition plus constant dans la finition 

», avait alors ajouté l’ancien », avait alors ajouté l’ancien 

ailier, aujourd’hui consultant, « ailier, aujourd’hui consultant, « 

il pourrait sans aucun doute être il pourrait sans aucun doute être 

l’un des plus grands joueurs de l’un des plus grands joueurs de 

l’histoire de la Ligue 1. Et, plus l’histoire de la Ligue 1. Et, plus 

important encore peut-être, il important encore peut-être, il 

pourrait légitimement prétendre pourrait légitimement prétendre 

au Ballon d’Or. »au Ballon d’Or. »

Six mois à peine se sont écoulés Six mois à peine se sont écoulés 

depuis cette déclaration, et c’est depuis cette déclaration, et c’est 

pourtant exactement la position pourtant exactement la position 

dans laquelle Ousmane Dembélé dans laquelle Ousmane Dembélé 

se trouve aujourd’hui. Car celui se trouve aujourd’hui. Car celui 

qui fut longtemps considéré qui fut longtemps considéré 

comme l’un des plus grands comme l’un des plus grands 

talents inachevés et parfois talents inachevés et parfois 

frustrants du football mondial n’a frustrants du football mondial n’a 

pas seulement, cette saison, enfin pas seulement, cette saison, enfin 

réglé ses problèmes récurrents de réglé ses problèmes récurrents de 

finition devant le but. Il semble finition devant le but. Il semble 

aussi et surtout avoir finalement aussi et surtout avoir finalement 

réussi à mettre de l’ordre dans sa réussi à mettre de l’ordre dans sa 

tête et à trouver la constance qui tête et à trouver la constance qui 

lui manquait tant...lui manquait tant...

Un talent brut reconnu par Un talent brut reconnu par 
tous (mais...)tous (mais...)

Ousmane Dembélé a, depuis Ousmane Dembélé a, depuis 

toujours, possédé un talent toujours, possédé un talent 

footballistique absolument hors footballistique absolument hors 

du commun, une palette technique du commun, une palette technique 

et des qualités naturelles qui et des qualités naturelles qui 

sortent de l’ordinaire. Mikaël sortent de l’ordinaire. Mikaël 

Silvestre, l’ancien directeur Silvestre, l’ancien directeur 

sportif du Stade Rennais (son sportif du Stade Rennais (son 

club formateur), l’a un jour décrit club formateur), l’a un jour décrit 

comme étant l’adolescent le comme étant l’adolescent le 

plus naturellement doué qu’il ait plus naturellement doué qu’il ait 

jamais vu évoluer depuis l’époque jamais vu évoluer depuis l’époque 

où il jouait lui-même aux côtés où il jouait lui-même aux côtés 

d’un certain Cristiano Ronaldo d’un certain Cristiano Ronaldo 

sous le maillot de Manchester sous le maillot de Manchester 

United. Un compliment pour United. Un compliment pour 

le moins élogieux. Thomas le moins élogieux. Thomas 

Tuchel, qui fut son entraîneur Tuchel, qui fut son entraîneur 

au Borussia Dortmund, a quant au Borussia Dortmund, a quant 

à lui souvent répété que c’était à lui souvent répété que c’était 

un véritable plaisir quotidien un véritable plaisir quotidien 

de voir Ousmane Dembélé de voir Ousmane Dembélé 

étaler ses «incroyables qualités étaler ses «incroyables qualités 

techniques» et sa créativité lors techniques» et sa créativité lors 

des séances d’entraînement. Plus des séances d’entraînement. Plus 

tard, Martin Braithwaite, son tard, Martin Braithwaite, son 

coéquipier au FC Barcelone, fut coéquipier au FC Barcelone, fut 

tout simplement époustouflé par tout simplement époustouflé par 

le talent brut du jeune Français le talent brut du jeune Français 

lorsqu’il le découvrit à son arrivée lorsqu’il le découvrit à son arrivée 

en Catalogne en 2020.en Catalogne en 2020.

« Je n’ai jamais, jamais vu « Je n’ai jamais, jamais vu 

quelqu’un avec un tel talent. Et quelqu’un avec un tel talent. Et 

je suis très sérieux en disant cela je suis très sérieux en disant cela 

! » avait ainsi confié l’attaquant ! » avait ainsi confié l’attaquant 

danois au média catalan Tot danois au média catalan Tot 

Costa. Il avait ajouté : « Bien Costa. Il avait ajouté : « Bien 

sûr, Leo Messi, c’est quelque sûr, Leo Messi, c’est quelque 

chose d’autre, il est à part. Mais, chose d’autre, il est à part. Mais, 

honnêtement, après lui, je n’ai honnêtement, après lui, je n’ai 

jamais vu un joueur qui ressemble jamais vu un joueur qui ressemble 

de près ou de loin à Ousmane de près ou de loin à Ousmane 

Dembélé. Ce gamin est vraiment Dembélé. Ce gamin est vraiment 

spécial, il a quelque chose en spécial, il a quelque chose en 

plus. » Des éloges qui en disent plus. » Des éloges qui en disent 

long.long.

Même Lionel Messi en personne, Même Lionel Messi en personne, 

excusez du peu, a un jour excusez du peu, a un jour 

qualifié Ousmane Dembélé de qualifié Ousmane Dembélé de 

« véritable phénomène sur le « véritable phénomène sur le 

terrain ». Le problème, et c’est terrain ». Le problème, et c’est 

là que le bât blesse depuis le là que le bât blesse depuis le 

début de sa carrière, c’est qu’en début de sa carrière, c’est qu’en 

dehors des terrains, le Français dehors des terrains, le Français 

fut trop souvent, et pendant fut trop souvent, et pendant 

trop longtemps, un véritable trop longtemps, un véritable 

désastre en termes de discipline et désastre en termes de discipline et 

d’hygiène de vie.d’hygiène de vie.

« Une vie désordonnée » : « Une vie désordonnée » : 
les errements barcelonais de les errements barcelonais de 

DembéléDembélé
Même en tenant compte du Même en tenant compte du 

fait qu’il n’était encore qu’un fait qu’il n’était encore qu’un 

adolescent lorsqu’il a débarqué adolescent lorsqu’il a débarqué 

en grande pompe en Espagne, en grande pompe en Espagne, 

Ousmane Dembélé a lui-même Ousmane Dembélé a lui-même 

admis, avec une lucidité tardive, admis, avec une lucidité tardive, 

qu’il avait littéralement «gâché qu’il avait littéralement «gâché 

cinq années de sa carrière» au cinq années de sa carrière» au 

FC Barcelone, principalement FC Barcelone, principalement 

en raison de son manque quasi en raison de son manque quasi 

total de professionnalisme et total de professionnalisme et 

d’une hygiène de vie inadaptée d’une hygiène de vie inadaptée 

au plus haut niveau. Durant son au plus haut niveau. Durant son 

passage en Catalogne, il était en passage en Catalogne, il était en 

effet constamment et notoirement effet constamment et notoirement 

en retard aux entraînements en retard aux entraînements 

et aux réunions d’équipe. Une et aux réunions d’équipe. Une 

ponctualité défaillante souvent ponctualité défaillante souvent 

attribuée à sa passion dévorante attribuée à sa passion dévorante 

pour les jeux vidéo, auxquels pour les jeux vidéo, auxquels 

il jouait parfois jusqu’aux il jouait parfois jusqu’aux 

petites heures du matin. petites heures du matin. 

Son régime alimentaire était Son régime alimentaire était 

également considéré comme une également considéré comme une 

véritable honte pour un athlète véritable honte pour un athlète 

professionnel de son calibre. professionnel de son calibre. 

Une source proche du club Une source proche du club 

avait d’ailleurs raconté à GOAL avait d’ailleurs raconté à GOAL 

avoir découvert d’innombrables avoir découvert d’innombrables 

emballages de fast-food et de emballages de fast-food et de 

sodas à son domicile, tandis qu’un sodas à son domicile, tandis qu’un 

plat de poisson sain et équilibré, plat de poisson sain et équilibré, 

spécialement préparé pour lui spécialement préparé pour lui 

par son ancien chef cuisinier par son ancien chef cuisinier 

personnel, avait été retrouvé personnel, avait été retrouvé 

intact, jeté à la poubelle.intact, jeté à la poubelle.

« C’est une vie totalement « C’est une vie totalement 

désordonnée, sans aucune désordonnée, sans aucune 

structure », avait ainsi confirmé structure », avait ainsi confirmé 

à l’époque Michael Naya, son à l’époque Michael Naya, son 

ancien chef, dans les colonnes ancien chef, dans les colonnes 

du Parisien. « Je ne l’ai jamais du Parisien. « Je ne l’ai jamais 

vu boire d’alcool, c’est vrai. vu boire d’alcool, c’est vrai. 

Mais il ne respecte absolument Mais il ne respecte absolument 

pas les périodes de repos et de pas les périodes de repos et de 

récupération qui sont pourtant récupération qui sont pourtant 

cruciales à ce niveau. Il n’y a cruciales à ce niveau. Il n’y a 

aucune véritable structure ni aucune véritable structure ni 

discipline autour de lui pour le discipline autour de lui pour le 

guider. » Conséquence inévitable guider. » Conséquence inévitable 

de ce laisser-aller : Ousmane de ce laisser-aller : Ousmane 

Dembélé a lutté de manière Dembélé a lutté de manière 

quasi constante pour trouver une quasi constante pour trouver une 

forme physique acceptable et une forme physique acceptable et une 

régularité dans ses performances régularité dans ses performances 

durant la quasi-totalité de son durant la quasi-totalité de son 

long et tumultueux passage sous long et tumultueux passage sous 

le maillot du Barça.le maillot du Barça.

« Il est clair aujourd’hui que si vous « Il est clair aujourd’hui que si vous 

ne travaillez pas sérieusement, ne travaillez pas sérieusement, 

si vous ne faites pas tous les si vous ne faites pas tous les 

sacrifices nécessaires, vous ne sacrifices nécessaires, vous ne 

pouvez pas prendre de plaisir pouvez pas prendre de plaisir 

durable au football », admettra durable au football », admettra 

d’ailleurs bien plus tard Dembélé d’ailleurs bien plus tard Dembélé 

lui-même au quotidien sportif lui-même au quotidien sportif 

espagnol Mundo Deportivo, espagnol Mundo Deportivo, 

comme une prise de conscience comme une prise de conscience 

douloureuse. « Parce que si vous douloureuse. « Parce que si vous 

ne faites pas ces efforts, vous ne faites pas ces efforts, vous 

n’allez tout simplement pas n’allez tout simplement pas 

beaucoup jouer, et surtout, vous beaucoup jouer, et surtout, vous 

allez vous blesser constamment. allez vous blesser constamment. 

» Une lucidité acquise au prix de » Une lucidité acquise au prix de 

nombreuses années perdues.nombreuses années perdues.

Le départ au PSG : une Le départ au PSG : une 

«trahison» pour Xavi et le «trahison» pour Xavi et le 
Barça?Barça?

Cependant, même Cependant, même 

lorsqu’Ousmane Dembélé était lorsqu’Ousmane Dembélé était 

en pleine possession de ses en pleine possession de ses 

moyens physiques, épargné par moyens physiques, épargné par 

les blessures, il a toujours peiné à les blessures, il a toujours peiné à 

justifier pleinement et sur la durée justifier pleinement et sur la durée 

la confiance immense et parfois la confiance immense et parfois 

aveugle que le FC Barcelone aveugle que le FC Barcelone 

plaçait obstinément en lui. Il est plaçait obstinément en lui. Il est 

toujours resté un personnage toujours resté un personnage 

déroutant, une véritable énigme déroutant, une véritable énigme 

footballistique : capable de footballistique : capable de 

fulgurances géniales un jour, et fulgurances géniales un jour, et 

de prestations fantomatiques le de prestations fantomatiques le 

lendemain. L’ancienne gloire lendemain. L’ancienne gloire 

du club, Andrés Iniesta, avait du club, Andrés Iniesta, avait 

certainement vu juste en affirmant certainement vu juste en affirmant 

un jour que le Français avait un jour que le Français avait 

indéniablement « du génie dans indéniablement « du génie dans 

les pieds ». Mais il était, et reste les pieds ». Mais il était, et reste 

encore parfois, bien difficile de encore parfois, bien difficile de 

comprendre ce qui pouvait bien comprendre ce qui pouvait bien 

se passer dans sa tête, tant son se passer dans sa tête, tant son 

jeu manquait de constance et de jeu manquait de constance et de 

lecture collective.lecture collective.

Le président du club, Joan Le président du club, Joan 

Laporta, l’a pourtant maintes Laporta, l’a pourtant maintes 

et maintes fois défendu et maintes fois défendu 

publiquement face aux critiques, publiquement face aux critiques, 

insistant sur le fait qu’un talent insistant sur le fait qu’un talent 

aussi spécial que le sien méritait aussi spécial que le sien méritait 

un « traitement de faveur », une un « traitement de faveur », une 

patience particulière. Malgré ces patience particulière. Malgré ces 

innombrables chances qui lui innombrables chances qui lui 

ont été offertes de prouver enfin ont été offertes de prouver enfin 

sa valeur et de s’inscrire dans la sa valeur et de s’inscrire dans la 

durée comme un joueur clé du durée comme un joueur clé du 

Barça, Ousmane Dembélé a, aux Barça, Ousmane Dembélé a, aux 

yeux de beaucoup en Catalogne, yeux de beaucoup en Catalogne, 

effectivement «trahi» le club en effectivement «trahi» le club en 

décidant de rejoindre le Paris décidant de rejoindre le Paris 

Saint-Germain à l’été 2023, alors Saint-Germain à l’été 2023, alors 

que des négociations pour une que des négociations pour une 

prolongation étaient en cours.prolongation étaient en cours.

« Honnêtement, cela me fait « Honnêtement, cela me fait 

vraiment mal, parce que je pense vraiment mal, parce que je pense 

sincèrement qu’ici, au Barça, nous sincèrement qu’ici, au Barça, nous 

avons pris grand soin de lui, que avons pris grand soin de lui, que 

nous avons tout fait pour le mettre nous avons tout fait pour le mettre 

dans les meilleures conditions », dans les meilleures conditions », 

avait alors admis avec amertume avait alors admis avec amertume 

Xavi Hernandez, son entraîneur Xavi Hernandez, son entraîneur 

de l’époque, visiblement très de l’époque, visiblement très 

affecté par ce départ perçu comme affecté par ce départ perçu comme 

une forme d’ingratitude.une forme d’ingratitude.

«Je préfère les joueurs «Je préfère les joueurs 
engagés»: dézingué par le bras engagés»: dézingué par le bras 

droit de Laportadroit de Laporta
Ce fut également, et il faut le Ce fut également, et il faut le 

souligner, un désastre absolu pour souligner, un désastre absolu pour 

le FC Barcelone d’un point de le FC Barcelone d’un point de 

vue purement financier. Le club vue purement financier. Le club 

catalan avait fini par débourser catalan avait fini par débourser 

la somme astronomique de 148 la somme astronomique de 148 

millions d’euros au Borussia millions d’euros au Borussia 

Dortmund pour s’attacher les Dortmund pour s’attacher les 

services d’Ousmane Dembélé. services d’Ousmane Dembélé. 

Pourtant, lors de son départ au Pourtant, lors de son départ au 

PSG, le Barça n’a finalement PSG, le Barça n’a finalement 

récupéré que la moitié des 50 récupéré que la moitié des 50 

millions d’euros de la clause millions d’euros de la clause 

libératoire activée par le club libératoire activée par le club 

parisien. L’autre moitié, soit parisien. L’autre moitié, soit 

25 millions d’euros, revenant 25 millions d’euros, revenant 

directement au joueur lui-même, directement au joueur lui-même, 

selon les termes de l’accord selon les termes de l’accord 

négocié lors de sa dernière négocié lors de sa dernière 

prolongation de contrat. Une bien prolongation de contrat. Une bien 

mauvaise affaire pour les finances mauvaise affaire pour les finances 

déjà exsangues du Barça, qui avait déjà exsangues du Barça, qui avait 

pourtant désespérément tenté, pourtant désespérément tenté, 

jusqu’au bout, de convaincre jusqu’au bout, de convaincre 

Dembélé de signer une nouvelle Dembélé de signer une nouvelle 

prolongation avant son départ prolongation avant son départ 

– mais en vain. L’ailier français – mais en vain. L’ailier français 

avait déjà fait son choix.avait déjà fait son choix.

« J’aime les bons joueurs, les « J’aime les bons joueurs, les 

joueurs talentueux, évidemment. joueurs talentueux, évidemment. 

Mais, personnellement, je préfère Mais, personnellement, je préfère 

par-dessus tout les joueurs qui sont par-dessus tout les joueurs qui sont 

réellement engagés envers le club réellement engagés envers le club 

et le projet », a ainsi récemment et le projet », a ainsi récemment 

fustigé Enric Masip, conseiller fustigé Enric Masip, conseiller 

influent du président Joan influent du président Joan 

Laporta, lors d’une interview au Laporta, lors d’une interview au 

quotidien sportif catalan SPORT. quotidien sportif catalan SPORT. 

« Ousmane Dembélé avait déjà « Ousmane Dembélé avait déjà 

amplement démontré son manque amplement démontré son manque 

d’engagement et de loyauté d’engagement et de loyauté 

lorsqu’il a refusé de renouveler lorsqu’il a refusé de renouveler 

son contrat dans des conditions son contrat dans des conditions 

raisonnables. C’est toujours très raisonnables. C’est toujours très 

facile d’embrasser l’écusson du facile d’embrasser l’écusson du 

club avec emphase quand on club avec emphase quand on 

marque un but, ou de vendre du marque un but, ou de vendre du 

rêve et de la fausse modestie sur rêve et de la fausse modestie sur 

les réseaux sociaux. Il est légitime les réseaux sociaux. Il est légitime 

pour un joueur de vouloir gagner pour un joueur de vouloir gagner 

plus d’argent, c’est normal. Mais plus d’argent, c’est normal. Mais 

quand vous êtes vraiment engagé, quand vous êtes vraiment engagé, 

vous ne regardez pas uniquement vous ne regardez pas uniquement 

l’aspect financier et, surtout, vous l’aspect financier et, surtout, vous 

ne dites pas une chose un jour ne dites pas une chose un jour 

pour faire exactement le contraire pour faire exactement le contraire 

le lendemain. Donc, pour être le lendemain. Donc, pour être 

honnête, je préfère de loin aligner honnête, je préfère de loin aligner 

sur le terrain un jeune joueur sur le terrain un jeune joueur 

issu de La Masia, qui a faim et issu de La Masia, qui a faim et 

qui veut prouver sa valeur, ou qui veut prouver sa valeur, ou 

un joueur comme Raphinha, un joueur comme Raphinha, 

qui se donne corps et âme à qui se donne corps et âme à 

chaque entraînement, plutôt que chaque entraînement, plutôt que 

quelqu’un capable de vous sortir quelqu’un capable de vous sortir 

une performance de 9/10 un jour une performance de 9/10 un jour 

et une autre de 3/10 le match et une autre de 3/10 le match 

suivant. » Des mots très durs qui suivant. » Des mots très durs qui 

reflètent une certaine amertume.reflètent une certaine amertume.
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EQUIPE NATIONALE :
Les Verts entament leur préparation pour 

le Rwanda et la Suède

L
a sélection algérienne a sélection algérienne 

de football a entamé de football a entamé 

dimanche son stage de dimanche son stage de 

préparation au Centre technique préparation au Centre technique 

national de Sidi Moussa (Alger), national de Sidi Moussa (Alger), 

en prévision des deux matchs en prévision des deux matchs 

amicaux programmés le jeudi amicaux programmés le jeudi 

5 juin face au Rwanda au stade 5 juin face au Rwanda au stade 

Chahid Hamlaoui de Constantine Chahid Hamlaoui de Constantine 

(18h00), puis face à la Suède, (18h00), puis face à la Suède, 

le mardi 10 juin au Strawberry le mardi 10 juin au Strawberry 

Arena de Stockholm (18h00, Arena de Stockholm (18h00, 

heure algérienne).heure algérienne).

Le sélectionneur national, Le sélectionneur national, 

Vladimir Petkovic, a dirigé une Vladimir Petkovic, a dirigé une 

séance d’entraînement en fin séance d’entraînement en fin 

d’après-midi avec un effectif d’après-midi avec un effectif 

réduit. Le groupe sera au réduit. Le groupe sera au 

complet ce lundi avec l’arrivée complet ce lundi avec l’arrivée 

des derniers joueurs, a indiqué la des derniers joueurs, a indiqué la 

Fédération algérienne (FAF) sur Fédération algérienne (FAF) sur 

son site officiel.son site officiel.

Le sélectionneur national avait Le sélectionneur national avait 

retenu 29 joueurs en vue des retenu 29 joueurs en vue des 

deux prochains matchs amicaux, deux prochains matchs amicaux, 

une liste marquée par le retour une liste marquée par le retour 

de plusieurs joueurs ayant de plusieurs joueurs ayant 

manqué les derniers stages manqué les derniers stages 

des Verts, à l’image de Nabil des Verts, à l’image de Nabil 

Bentaleb (LOSC Lille/France), Bentaleb (LOSC Lille/France), 

Ramiz Zerrouki et Hadj Moussa Ramiz Zerrouki et Hadj Moussa 

(Feynoord/Pays-Bas), Baghdad (Feynoord/Pays-Bas), Baghdad 

Bounedjah (Al-Shamal SC/Bounedjah (Al-Shamal SC/

Qatar), Houssem Aouar (Al-Qatar), Houssem Aouar (Al-

Ittihad/Arabie Saoudite), Kévin Ittihad/Arabie Saoudite), Kévin 

Guitoun (FC Metz/ France) et Guitoun (FC Metz/ France) et 

Mohamed-Amine Tougaï (ES Mohamed-Amine Tougaï (ES 

Tunis).Tunis).

Les «Verts» seront privés des Les «Verts» seront privés des 

services du milieu de terrain de services du milieu de terrain de 

Ceramica Cleopatra (Egypte), Ceramica Cleopatra (Egypte), 

Ahmed Kendouci, victime en Ahmed Kendouci, victime en 

avril dernier d’une grave blessure avril dernier d’une grave blessure 

au genou.au genou.

Ces deux rencontres entrent dans Ces deux rencontres entrent dans 

le cadre des préparatifs, en vue le cadre des préparatifs, en vue 

de la reprise des qualifications de la reprise des qualifications 

de la Coupe du monde 2026 en de la Coupe du monde 2026 en 

septembre prochain.septembre prochain.

Au terme de la 6e journée des Au terme de la 6e journée des 

qualifications, disputée en qualifications, disputée en 

mars dernier, l’Algérie occupe mars dernier, l’Algérie occupe 

le fauteuil de leader avec 15 le fauteuil de leader avec 15 

points, à trois longueurs de points, à trois longueurs de 

son poursuivant direct, le son poursuivant direct, le 

Mozambique.Mozambique.

Seul le premier de chaque Seul le premier de chaque 

groupe se qualifie directement groupe se qualifie directement 

pour la phase finale de la Coupe pour la phase finale de la Coupe 

du monde 2026. Les quatre du monde 2026. Les quatre 

meilleurs deuxièmes disputeront meilleurs deuxièmes disputeront 

un barrage continental puis un barrage continental puis 

un autre intercontinental, pour un autre intercontinental, pour 

espérer se qualifier.espérer se qualifier.

JEUX SCOLAIRES AFRICAINS 2025 :
Quelque 3500 athlètes issus de 22 pays, attendus 

en Algérie

E
nviron 3500 jeunes nviron 3500 jeunes 

écoliers, représentant 22 écoliers, représentant 22 

pays, devraient participer pays, devraient participer 

à la première édition des Jeux à la première édition des Jeux 

Scolaires Africains, prévue du Scolaires Africains, prévue du 

25 juillet au 5 août prochains, 25 juillet au 5 août prochains, 

dans quatre villes du Nord-dans quatre villes du Nord-

Est de l’Algérie, a annoncé Est de l’Algérie, a annoncé 

lundi le président du Comité lundi le président du Comité 

d’organisation, Amar Brahmia.d’organisation, Amar Brahmia.

«Suivant nos prévisions, 3500 «Suivant nos prévisions, 3500 

jeunes athlètes, représentant jeunes athlètes, représentant 

22 pays et conduits par près 22 pays et conduits par près 

de 1000 encadreurs, devraient de 1000 encadreurs, devraient 

participer à ces jeux scolaires participer à ces jeux scolaires 

africains. L’Algérie a pris toutes africains. L’Algérie a pris toutes 

ses dispositions dans ce sens.ses dispositions dans ce sens.

Elle est d’ailleurs prête à Elle est d’ailleurs prête à 

accueillir jusqu’à 4000 athlètes, accueillir jusqu’à 4000 athlètes, 

en mettant à leurs disposition en mettant à leurs disposition 

tous les moyens humains et tous les moyens humains et 

matériels nécessaires», a-t-il matériels nécessaires», a-t-il 

détaillé en conférence de presse, détaillé en conférence de presse, 

organisée par l’Organisation organisée par l’Organisation 

nationale des journalistes nationale des journalistes 

sportifs algériens (ONJSA) à sportifs algériens (ONJSA) à 

Alger.Alger.

Dans le même contexte, M. Dans le même contexte, M. 

Brahmia a affirmé avoir discuté Brahmia a affirmé avoir discuté 

avec les Walis des quatre avec les Walis des quatre 

villes qui abriteront ces jeux, villes qui abriteront ces jeux, 

Constantine, Annaba, Skikda et Constantine, Annaba, Skikda et 

Sétif, pour prendre toutes les Sétif, pour prendre toutes les 

dispositions organisationnelles dispositions organisationnelles 

nécessaires.nécessaires.

«Ils nous ont été très coopératifs «Ils nous ont été très coopératifs 

et nous ont facilité la tâche, en et nous ont facilité la tâche, en 

s’engageant à tout mettre en s’engageant à tout mettre en 

œuvre pour la réussite de cet œuvre pour la réussite de cet 

évènement» a-t-il ajouté.évènement» a-t-il ajouté.

M. Brahmia avait déjà annoncé M. Brahmia avait déjà annoncé 

lors d’une précédente conférence lors d’une précédente conférence 

de presse, tenue le 20 mai dernier de presse, tenue le 20 mai dernier 

à Baraki que la participation à à Baraki que la participation à 

cette première édition des Jeux cette première édition des Jeux 

Scolaires Africains sera gratuite Scolaires Africains sera gratuite 

pour l’ensemble des pays qui pour l’ensemble des pays qui 

voudront s’y engager.voudront s’y engager.

Sur le plan sportif, Brahmia a Sur le plan sportif, Brahmia a 

expliqué que la compétition sera expliqué que la compétition sera 

ouverte aux athlètes nés entre ouverte aux athlètes nés entre 

2008 et 2011, en privilégiant la 2008 et 2011, en privilégiant la 

tranche d’âge des 2008-2009.tranche d’âge des 2008-2009.

«J’ai le regret d’annoncer que «J’ai le regret d’annoncer que 

les épreuves qui ne présentent les épreuves qui ne présentent 

suffisamment d’engagés suffisamment d’engagés 

devront être annulées, comme devront être annulées, comme 

stipulé dans les règlements de stipulé dans les règlements de 

la Fédération Internationale du la Fédération Internationale du 

Sport Scolaire. A ce propos, Sport Scolaire. A ce propos, 

et suivant nos premières et suivant nos premières 

estimations, il semblerait que estimations, il semblerait que 

deux épreuves devront être deux épreuves devront être 

annulées» a-t-il avancé.annulées» a-t-il avancé.

Ces premiers Jeux Scolaires Ces premiers Jeux Scolaires 

Africains sont organisés Africains sont organisés 

sous le haut patronage du sous le haut patronage du 

président de la République, M. président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, sous Abdelmadjid Tebboune, sous 

l’égide de l’Association des l’égide de l’Association des 

Comités Nationaux Olympiques Comités Nationaux Olympiques 

d’Afrique (ACNOA) et en d’Afrique (ACNOA) et en 

collaboration avec la Fédération collaboration avec la Fédération 

Internationale du Sport Scolaire Internationale du Sport Scolaire 

(FISS).(FISS).

Ainsi, outre la gratuité de la Ainsi, outre la gratuité de la 

participation, l’Algérie étudie participation, l’Algérie étudie 

actuellement la possibilité actuellement la possibilité 

d’affréter des vols à bas prix, d’affréter des vols à bas prix, 

pour permettre aux athlètes les pour permettre aux athlètes les 

plus démunis de disputer la plus démunis de disputer la 

compétition.compétition.

Pour rappel, le programme de Pour rappel, le programme de 

ces Jeux Scolaires Africains ces Jeux Scolaires Africains 

comprendra 25 disciplines comprendra 25 disciplines 

variées, allant de l’athlétisme variées, allant de l’athlétisme 

à la natation, en passant par le à la natation, en passant par le 

football, le judo, le taekwondo, football, le judo, le taekwondo, 

le skateboard, le beach-volley, le skateboard, le beach-volley, 

ou encore le basketball 3x3.ou encore le basketball 3x3.

Pour les sports collectifs, Pour les sports collectifs, 

chacune des sept zones de chacune des sept zones de 

l’ACNOA aura la possibilité l’ACNOA aura la possibilité 

de qualifier deux équipes de qualifier deux équipes 

nationales.nationales.

Au-delà de la compétition, cet Au-delà de la compétition, cet 

événement vise à promouvoir événement vise à promouvoir 

les valeurs éducatives et les valeurs éducatives et 

citoyennes du sport, à révéler les citoyennes du sport, à révéler les 

futurs talents du continent, et à futurs talents du continent, et à 

renforcer la coopération sportive renforcer la coopération sportive 

entre les nations africaines.entre les nations africaines.

Cette compétition démontre Cette compétition démontre 

l’engagement de l’Algérie au l’engagement de l’Algérie au 

développement du sport scolaire développement du sport scolaire 

et sa capacité à accueillir et sa capacité à accueillir 

de grandes manifestations de grandes manifestations 

internationales.internationales.
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OUSMANE DEMBÉLÉ :
L’histoire d’une rédemption spectaculaire qui 

pourrait finir en Ballon d’Or

D
estiné à rester l’un des estiné à rester l’un des 

plus grands flops du foot, plus grands flops du foot, 

Ousmane Dembélé a Ousmane Dembélé a 

aujourd’hui une chance inespérée aujourd’hui une chance inespérée 

de se racheter.de se racheter.

A l’entame de cette année 2025, A l’entame de cette année 2025, 

l’ancien international français l’ancien international français 

Ludovic Giuly soulignait sur le Ludovic Giuly soulignait sur le 

plateau de Téléfoot la chance plateau de Téléfoot la chance 

qu’avait la Ligue 1 de pouvoir qu’avait la Ligue 1 de pouvoir 

compter dans ses rangs un joueur compter dans ses rangs un joueur 

du calibre d’Ousmane Dembélé. du calibre d’Ousmane Dembélé. 

« C’est un dribbleur absolument « C’est un dribbleur absolument 

incroyable, qui possède à la fois incroyable, qui possède à la fois 

une vivacité déconcertante dans une vivacité déconcertante dans 

les pieds et une pointe de vitesse les pieds et une pointe de vitesse 

phénoménale », déclarait alors phénoménale », déclarait alors 

avec admiration l’ancien ailier avec admiration l’ancien ailier 

de Monaco et du Paris Saint-de Monaco et du Paris Saint-

Germain.Germain.

Cependant, le même Giuly Cependant, le même Giuly 

reconnaissait volontiers que, reconnaissait volontiers que, 

malgré toutes les qualités malgré toutes les qualités 

techniques excitantes et le techniques excitantes et le 

potentiel indéniable de Dembélé, potentiel indéniable de Dembélé, 

le rendement de l’attaquant le rendement de l’attaquant 

parisien dans le dernier geste, parisien dans le dernier geste, 

sa finition, laissait encore trop sa finition, laissait encore trop 

souvent à désirer. « S’il était souvent à désirer. « S’il était 

seulement un peu meilleur et seulement un peu meilleur et 

plus constant dans la finition plus constant dans la finition 

», avait alors ajouté l’ancien », avait alors ajouté l’ancien 

ailier, aujourd’hui consultant, « ailier, aujourd’hui consultant, « 

il pourrait sans aucun doute être il pourrait sans aucun doute être 

l’un des plus grands joueurs de l’un des plus grands joueurs de 

l’histoire de la Ligue 1. Et, plus l’histoire de la Ligue 1. Et, plus 

important encore peut-être, il important encore peut-être, il 

pourrait légitimement prétendre pourrait légitimement prétendre 

au Ballon d’Or. »au Ballon d’Or. »

Six mois à peine se sont écoulés Six mois à peine se sont écoulés 

depuis cette déclaration, et c’est depuis cette déclaration, et c’est 

pourtant exactement la position pourtant exactement la position 

dans laquelle Ousmane Dembélé dans laquelle Ousmane Dembélé 

se trouve aujourd’hui. Car celui se trouve aujourd’hui. Car celui 

qui fut longtemps considéré qui fut longtemps considéré 

comme l’un des plus grands comme l’un des plus grands 

talents inachevés et parfois talents inachevés et parfois 

frustrants du football mondial n’a frustrants du football mondial n’a 

pas seulement, cette saison, enfin pas seulement, cette saison, enfin 

réglé ses problèmes récurrents de réglé ses problèmes récurrents de 

finition devant le but. Il semble finition devant le but. Il semble 

aussi et surtout avoir finalement aussi et surtout avoir finalement 

réussi à mettre de l’ordre dans sa réussi à mettre de l’ordre dans sa 

tête et à trouver la constance qui tête et à trouver la constance qui 

lui manquait tant...lui manquait tant...

Un talent brut reconnu par Un talent brut reconnu par 
tous (mais...)tous (mais...)

Ousmane Dembélé a, depuis Ousmane Dembélé a, depuis 

toujours, possédé un talent toujours, possédé un talent 

footballistique absolument hors footballistique absolument hors 

du commun, une palette technique du commun, une palette technique 

et des qualités naturelles qui et des qualités naturelles qui 

sortent de l’ordinaire. Mikaël sortent de l’ordinaire. Mikaël 

Silvestre, l’ancien directeur Silvestre, l’ancien directeur 

sportif du Stade Rennais (son sportif du Stade Rennais (son 

club formateur), l’a un jour décrit club formateur), l’a un jour décrit 

comme étant l’adolescent le comme étant l’adolescent le 

plus naturellement doué qu’il ait plus naturellement doué qu’il ait 

jamais vu évoluer depuis l’époque jamais vu évoluer depuis l’époque 

où il jouait lui-même aux côtés où il jouait lui-même aux côtés 

d’un certain Cristiano Ronaldo d’un certain Cristiano Ronaldo 

sous le maillot de Manchester sous le maillot de Manchester 

United. Un compliment pour United. Un compliment pour 

le moins élogieux. Thomas le moins élogieux. Thomas 

Tuchel, qui fut son entraîneur Tuchel, qui fut son entraîneur 

au Borussia Dortmund, a quant au Borussia Dortmund, a quant 

à lui souvent répété que c’était à lui souvent répété que c’était 

un véritable plaisir quotidien un véritable plaisir quotidien 

de voir Ousmane Dembélé de voir Ousmane Dembélé 

étaler ses «incroyables qualités étaler ses «incroyables qualités 

techniques» et sa créativité lors techniques» et sa créativité lors 

des séances d’entraînement. Plus des séances d’entraînement. Plus 

tard, Martin Braithwaite, son tard, Martin Braithwaite, son 

coéquipier au FC Barcelone, fut coéquipier au FC Barcelone, fut 

tout simplement époustouflé par tout simplement époustouflé par 

le talent brut du jeune Français le talent brut du jeune Français 

lorsqu’il le découvrit à son arrivée lorsqu’il le découvrit à son arrivée 

en Catalogne en 2020.en Catalogne en 2020.

« Je n’ai jamais, jamais vu « Je n’ai jamais, jamais vu 

quelqu’un avec un tel talent. Et quelqu’un avec un tel talent. Et 

je suis très sérieux en disant cela je suis très sérieux en disant cela 

! » avait ainsi confié l’attaquant ! » avait ainsi confié l’attaquant 

danois au média catalan Tot danois au média catalan Tot 

Costa. Il avait ajouté : « Bien Costa. Il avait ajouté : « Bien 

sûr, Leo Messi, c’est quelque sûr, Leo Messi, c’est quelque 

chose d’autre, il est à part. Mais, chose d’autre, il est à part. Mais, 

honnêtement, après lui, je n’ai honnêtement, après lui, je n’ai 

jamais vu un joueur qui ressemble jamais vu un joueur qui ressemble 

de près ou de loin à Ousmane de près ou de loin à Ousmane 

Dembélé. Ce gamin est vraiment Dembélé. Ce gamin est vraiment 

spécial, il a quelque chose en spécial, il a quelque chose en 

plus. » Des éloges qui en disent plus. » Des éloges qui en disent 

long.long.

Même Lionel Messi en personne, Même Lionel Messi en personne, 

excusez du peu, a un jour excusez du peu, a un jour 

qualifié Ousmane Dembélé de qualifié Ousmane Dembélé de 

« véritable phénomène sur le « véritable phénomène sur le 

terrain ». Le problème, et c’est terrain ». Le problème, et c’est 

là que le bât blesse depuis le là que le bât blesse depuis le 

début de sa carrière, c’est qu’en début de sa carrière, c’est qu’en 

dehors des terrains, le Français dehors des terrains, le Français 

fut trop souvent, et pendant fut trop souvent, et pendant 

trop longtemps, un véritable trop longtemps, un véritable 

désastre en termes de discipline et désastre en termes de discipline et 

d’hygiène de vie.d’hygiène de vie.

« Une vie désordonnée » : « Une vie désordonnée » : 
les errements barcelonais de les errements barcelonais de 

DembéléDembélé
Même en tenant compte du Même en tenant compte du 

fait qu’il n’était encore qu’un fait qu’il n’était encore qu’un 

adolescent lorsqu’il a débarqué adolescent lorsqu’il a débarqué 

en grande pompe en Espagne, en grande pompe en Espagne, 

Ousmane Dembélé a lui-même Ousmane Dembélé a lui-même 

admis, avec une lucidité tardive, admis, avec une lucidité tardive, 

qu’il avait littéralement «gâché qu’il avait littéralement «gâché 

cinq années de sa carrière» au cinq années de sa carrière» au 

FC Barcelone, principalement FC Barcelone, principalement 

en raison de son manque quasi en raison de son manque quasi 

total de professionnalisme et total de professionnalisme et 

d’une hygiène de vie inadaptée d’une hygiène de vie inadaptée 

au plus haut niveau. Durant son au plus haut niveau. Durant son 

passage en Catalogne, il était en passage en Catalogne, il était en 

effet constamment et notoirement effet constamment et notoirement 

en retard aux entraînements en retard aux entraînements 

et aux réunions d’équipe. Une et aux réunions d’équipe. Une 

ponctualité défaillante souvent ponctualité défaillante souvent 

attribuée à sa passion dévorante attribuée à sa passion dévorante 

pour les jeux vidéo, auxquels pour les jeux vidéo, auxquels 

il jouait parfois jusqu’aux il jouait parfois jusqu’aux 

petites heures du matin. petites heures du matin. 

Son régime alimentaire était Son régime alimentaire était 

également considéré comme une également considéré comme une 

véritable honte pour un athlète véritable honte pour un athlète 

professionnel de son calibre. professionnel de son calibre. 

Une source proche du club Une source proche du club 

avait d’ailleurs raconté à GOAL avait d’ailleurs raconté à GOAL 

avoir découvert d’innombrables avoir découvert d’innombrables 

emballages de fast-food et de emballages de fast-food et de 

sodas à son domicile, tandis qu’un sodas à son domicile, tandis qu’un 

plat de poisson sain et équilibré, plat de poisson sain et équilibré, 

spécialement préparé pour lui spécialement préparé pour lui 

par son ancien chef cuisinier par son ancien chef cuisinier 

personnel, avait été retrouvé personnel, avait été retrouvé 

intact, jeté à la poubelle.intact, jeté à la poubelle.

« C’est une vie totalement « C’est une vie totalement 

désordonnée, sans aucune désordonnée, sans aucune 

structure », avait ainsi confirmé structure », avait ainsi confirmé 

à l’époque Michael Naya, son à l’époque Michael Naya, son 

ancien chef, dans les colonnes ancien chef, dans les colonnes 

du Parisien. « Je ne l’ai jamais du Parisien. « Je ne l’ai jamais 

vu boire d’alcool, c’est vrai. vu boire d’alcool, c’est vrai. 

Mais il ne respecte absolument Mais il ne respecte absolument 

pas les périodes de repos et de pas les périodes de repos et de 

récupération qui sont pourtant récupération qui sont pourtant 

cruciales à ce niveau. Il n’y a cruciales à ce niveau. Il n’y a 

aucune véritable structure ni aucune véritable structure ni 

discipline autour de lui pour le discipline autour de lui pour le 

guider. » Conséquence inévitable guider. » Conséquence inévitable 

de ce laisser-aller : Ousmane de ce laisser-aller : Ousmane 

Dembélé a lutté de manière Dembélé a lutté de manière 

quasi constante pour trouver une quasi constante pour trouver une 

forme physique acceptable et une forme physique acceptable et une 

régularité dans ses performances régularité dans ses performances 

durant la quasi-totalité de son durant la quasi-totalité de son 

long et tumultueux passage sous long et tumultueux passage sous 

le maillot du Barça.le maillot du Barça.

« Il est clair aujourd’hui que si vous « Il est clair aujourd’hui que si vous 

ne travaillez pas sérieusement, ne travaillez pas sérieusement, 

si vous ne faites pas tous les si vous ne faites pas tous les 

sacrifices nécessaires, vous ne sacrifices nécessaires, vous ne 

pouvez pas prendre de plaisir pouvez pas prendre de plaisir 

durable au football », admettra durable au football », admettra 

d’ailleurs bien plus tard Dembélé d’ailleurs bien plus tard Dembélé 

lui-même au quotidien sportif lui-même au quotidien sportif 

espagnol Mundo Deportivo, espagnol Mundo Deportivo, 

comme une prise de conscience comme une prise de conscience 

douloureuse. « Parce que si vous douloureuse. « Parce que si vous 

ne faites pas ces efforts, vous ne faites pas ces efforts, vous 

n’allez tout simplement pas n’allez tout simplement pas 

beaucoup jouer, et surtout, vous beaucoup jouer, et surtout, vous 

allez vous blesser constamment. allez vous blesser constamment. 

» Une lucidité acquise au prix de » Une lucidité acquise au prix de 

nombreuses années perdues.nombreuses années perdues.

Le départ au PSG : une Le départ au PSG : une 

«trahison» pour Xavi et le «trahison» pour Xavi et le 
Barça?Barça?

Cependant, même Cependant, même 

lorsqu’Ousmane Dembélé était lorsqu’Ousmane Dembélé était 

en pleine possession de ses en pleine possession de ses 

moyens physiques, épargné par moyens physiques, épargné par 

les blessures, il a toujours peiné à les blessures, il a toujours peiné à 

justifier pleinement et sur la durée justifier pleinement et sur la durée 

la confiance immense et parfois la confiance immense et parfois 

aveugle que le FC Barcelone aveugle que le FC Barcelone 

plaçait obstinément en lui. Il est plaçait obstinément en lui. Il est 

toujours resté un personnage toujours resté un personnage 

déroutant, une véritable énigme déroutant, une véritable énigme 

footballistique : capable de footballistique : capable de 

fulgurances géniales un jour, et fulgurances géniales un jour, et 

de prestations fantomatiques le de prestations fantomatiques le 

lendemain. L’ancienne gloire lendemain. L’ancienne gloire 

du club, Andrés Iniesta, avait du club, Andrés Iniesta, avait 

certainement vu juste en affirmant certainement vu juste en affirmant 

un jour que le Français avait un jour que le Français avait 

indéniablement « du génie dans indéniablement « du génie dans 

les pieds ». Mais il était, et reste les pieds ». Mais il était, et reste 

encore parfois, bien difficile de encore parfois, bien difficile de 

comprendre ce qui pouvait bien comprendre ce qui pouvait bien 

se passer dans sa tête, tant son se passer dans sa tête, tant son 

jeu manquait de constance et de jeu manquait de constance et de 

lecture collective.lecture collective.

Le président du club, Joan Le président du club, Joan 

Laporta, l’a pourtant maintes Laporta, l’a pourtant maintes 

et maintes fois défendu et maintes fois défendu 

publiquement face aux critiques, publiquement face aux critiques, 

insistant sur le fait qu’un talent insistant sur le fait qu’un talent 

aussi spécial que le sien méritait aussi spécial que le sien méritait 

un « traitement de faveur », une un « traitement de faveur », une 

patience particulière. Malgré ces patience particulière. Malgré ces 

innombrables chances qui lui innombrables chances qui lui 

ont été offertes de prouver enfin ont été offertes de prouver enfin 

sa valeur et de s’inscrire dans la sa valeur et de s’inscrire dans la 

durée comme un joueur clé du durée comme un joueur clé du 

Barça, Ousmane Dembélé a, aux Barça, Ousmane Dembélé a, aux 

yeux de beaucoup en Catalogne, yeux de beaucoup en Catalogne, 

effectivement «trahi» le club en effectivement «trahi» le club en 

décidant de rejoindre le Paris décidant de rejoindre le Paris 

Saint-Germain à l’été 2023, alors Saint-Germain à l’été 2023, alors 

que des négociations pour une que des négociations pour une 

prolongation étaient en cours.prolongation étaient en cours.

« Honnêtement, cela me fait « Honnêtement, cela me fait 

vraiment mal, parce que je pense vraiment mal, parce que je pense 

sincèrement qu’ici, au Barça, nous sincèrement qu’ici, au Barça, nous 

avons pris grand soin de lui, que avons pris grand soin de lui, que 

nous avons tout fait pour le mettre nous avons tout fait pour le mettre 

dans les meilleures conditions », dans les meilleures conditions », 

avait alors admis avec amertume avait alors admis avec amertume 

Xavi Hernandez, son entraîneur Xavi Hernandez, son entraîneur 

de l’époque, visiblement très de l’époque, visiblement très 

affecté par ce départ perçu comme affecté par ce départ perçu comme 

une forme d’ingratitude.une forme d’ingratitude.

«Je préfère les joueurs «Je préfère les joueurs 
engagés»: dézingué par le bras engagés»: dézingué par le bras 

droit de Laportadroit de Laporta
Ce fut également, et il faut le Ce fut également, et il faut le 

souligner, un désastre absolu pour souligner, un désastre absolu pour 

le FC Barcelone d’un point de le FC Barcelone d’un point de 

vue purement financier. Le club vue purement financier. Le club 

catalan avait fini par débourser catalan avait fini par débourser 

la somme astronomique de 148 la somme astronomique de 148 

millions d’euros au Borussia millions d’euros au Borussia 

Dortmund pour s’attacher les Dortmund pour s’attacher les 

services d’Ousmane Dembélé. services d’Ousmane Dembélé. 

Pourtant, lors de son départ au Pourtant, lors de son départ au 

PSG, le Barça n’a finalement PSG, le Barça n’a finalement 

récupéré que la moitié des 50 récupéré que la moitié des 50 

millions d’euros de la clause millions d’euros de la clause 

libératoire activée par le club libératoire activée par le club 

parisien. L’autre moitié, soit parisien. L’autre moitié, soit 

25 millions d’euros, revenant 25 millions d’euros, revenant 

directement au joueur lui-même, directement au joueur lui-même, 

selon les termes de l’accord selon les termes de l’accord 

négocié lors de sa dernière négocié lors de sa dernière 

prolongation de contrat. Une bien prolongation de contrat. Une bien 

mauvaise affaire pour les finances mauvaise affaire pour les finances 

déjà exsangues du Barça, qui avait déjà exsangues du Barça, qui avait 

pourtant désespérément tenté, pourtant désespérément tenté, 

jusqu’au bout, de convaincre jusqu’au bout, de convaincre 

Dembélé de signer une nouvelle Dembélé de signer une nouvelle 

prolongation avant son départ prolongation avant son départ 

– mais en vain. L’ailier français – mais en vain. L’ailier français 

avait déjà fait son choix.avait déjà fait son choix.

« J’aime les bons joueurs, les « J’aime les bons joueurs, les 

joueurs talentueux, évidemment. joueurs talentueux, évidemment. 

Mais, personnellement, je préfère Mais, personnellement, je préfère 

par-dessus tout les joueurs qui sont par-dessus tout les joueurs qui sont 

réellement engagés envers le club réellement engagés envers le club 

et le projet », a ainsi récemment et le projet », a ainsi récemment 

fustigé Enric Masip, conseiller fustigé Enric Masip, conseiller 

influent du président Joan influent du président Joan 

Laporta, lors d’une interview au Laporta, lors d’une interview au 

quotidien sportif catalan SPORT. quotidien sportif catalan SPORT. 

« Ousmane Dembélé avait déjà « Ousmane Dembélé avait déjà 

amplement démontré son manque amplement démontré son manque 

d’engagement et de loyauté d’engagement et de loyauté 

lorsqu’il a refusé de renouveler lorsqu’il a refusé de renouveler 

son contrat dans des conditions son contrat dans des conditions 

raisonnables. C’est toujours très raisonnables. C’est toujours très 

facile d’embrasser l’écusson du facile d’embrasser l’écusson du 

club avec emphase quand on club avec emphase quand on 

marque un but, ou de vendre du marque un but, ou de vendre du 

rêve et de la fausse modestie sur rêve et de la fausse modestie sur 

les réseaux sociaux. Il est légitime les réseaux sociaux. Il est légitime 

pour un joueur de vouloir gagner pour un joueur de vouloir gagner 

plus d’argent, c’est normal. Mais plus d’argent, c’est normal. Mais 

quand vous êtes vraiment engagé, quand vous êtes vraiment engagé, 

vous ne regardez pas uniquement vous ne regardez pas uniquement 

l’aspect financier et, surtout, vous l’aspect financier et, surtout, vous 

ne dites pas une chose un jour ne dites pas une chose un jour 

pour faire exactement le contraire pour faire exactement le contraire 

le lendemain. Donc, pour être le lendemain. Donc, pour être 

honnête, je préfère de loin aligner honnête, je préfère de loin aligner 

sur le terrain un jeune joueur sur le terrain un jeune joueur 

issu de La Masia, qui a faim et issu de La Masia, qui a faim et 

qui veut prouver sa valeur, ou qui veut prouver sa valeur, ou 

un joueur comme Raphinha, un joueur comme Raphinha, 

qui se donne corps et âme à qui se donne corps et âme à 

chaque entraînement, plutôt que chaque entraînement, plutôt que 

quelqu’un capable de vous sortir quelqu’un capable de vous sortir 

une performance de 9/10 un jour une performance de 9/10 un jour 

et une autre de 3/10 le match et une autre de 3/10 le match 

suivant. » Des mots très durs qui suivant. » Des mots très durs qui 

reflètent une certaine amertume.reflètent une certaine amertume.
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EQUIPE NATIONALE :
Les Verts entament leur préparation pour 

le Rwanda et la Suède

L
a sélection algérienne a sélection algérienne 

de football a entamé de football a entamé 

dimanche son stage de dimanche son stage de 

préparation au Centre technique préparation au Centre technique 

national de Sidi Moussa (Alger), national de Sidi Moussa (Alger), 

en prévision des deux matchs en prévision des deux matchs 

amicaux programmés le jeudi amicaux programmés le jeudi 

5 juin face au Rwanda au stade 5 juin face au Rwanda au stade 

Chahid Hamlaoui de Constantine Chahid Hamlaoui de Constantine 

(18h00), puis face à la Suède, (18h00), puis face à la Suède, 

le mardi 10 juin au Strawberry le mardi 10 juin au Strawberry 

Arena de Stockholm (18h00, Arena de Stockholm (18h00, 

heure algérienne).heure algérienne).

Le sélectionneur national, Le sélectionneur national, 

Vladimir Petkovic, a dirigé une Vladimir Petkovic, a dirigé une 

séance d’entraînement en fin séance d’entraînement en fin 

d’après-midi avec un effectif d’après-midi avec un effectif 

réduit. Le groupe sera au réduit. Le groupe sera au 

complet ce lundi avec l’arrivée complet ce lundi avec l’arrivée 

des derniers joueurs, a indiqué la des derniers joueurs, a indiqué la 

Fédération algérienne (FAF) sur Fédération algérienne (FAF) sur 

son site officiel.son site officiel.

Le sélectionneur national avait Le sélectionneur national avait 

retenu 29 joueurs en vue des retenu 29 joueurs en vue des 

deux prochains matchs amicaux, deux prochains matchs amicaux, 

une liste marquée par le retour une liste marquée par le retour 

de plusieurs joueurs ayant de plusieurs joueurs ayant 

manqué les derniers stages manqué les derniers stages 

des Verts, à l’image de Nabil des Verts, à l’image de Nabil 

Bentaleb (LOSC Lille/France), Bentaleb (LOSC Lille/France), 

Ramiz Zerrouki et Hadj Moussa Ramiz Zerrouki et Hadj Moussa 

(Feynoord/Pays-Bas), Baghdad (Feynoord/Pays-Bas), Baghdad 

Bounedjah (Al-Shamal SC/Bounedjah (Al-Shamal SC/

Qatar), Houssem Aouar (Al-Qatar), Houssem Aouar (Al-

Ittihad/Arabie Saoudite), Kévin Ittihad/Arabie Saoudite), Kévin 

Guitoun (FC Metz/ France) et Guitoun (FC Metz/ France) et 

Mohamed-Amine Tougaï (ES Mohamed-Amine Tougaï (ES 

Tunis).Tunis).

Les «Verts» seront privés des Les «Verts» seront privés des 

services du milieu de terrain de services du milieu de terrain de 

Ceramica Cleopatra (Egypte), Ceramica Cleopatra (Egypte), 

Ahmed Kendouci, victime en Ahmed Kendouci, victime en 

avril dernier d’une grave blessure avril dernier d’une grave blessure 

au genou.au genou.

Ces deux rencontres entrent dans Ces deux rencontres entrent dans 

le cadre des préparatifs, en vue le cadre des préparatifs, en vue 

de la reprise des qualifications de la reprise des qualifications 

de la Coupe du monde 2026 en de la Coupe du monde 2026 en 

septembre prochain.septembre prochain.

Au terme de la 6e journée des Au terme de la 6e journée des 

qualifications, disputée en qualifications, disputée en 

mars dernier, l’Algérie occupe mars dernier, l’Algérie occupe 

le fauteuil de leader avec 15 le fauteuil de leader avec 15 

points, à trois longueurs de points, à trois longueurs de 

son poursuivant direct, le son poursuivant direct, le 

Mozambique.Mozambique.

Seul le premier de chaque Seul le premier de chaque 

groupe se qualifie directement groupe se qualifie directement 

pour la phase finale de la Coupe pour la phase finale de la Coupe 

du monde 2026. Les quatre du monde 2026. Les quatre 

meilleurs deuxièmes disputeront meilleurs deuxièmes disputeront 

un barrage continental puis un barrage continental puis 

un autre intercontinental, pour un autre intercontinental, pour 

espérer se qualifier.espérer se qualifier.

JEUX SCOLAIRES AFRICAINS 2025 :
Quelque 3500 athlètes issus de 22 pays, attendus 

en Algérie

E
nviron 3500 jeunes nviron 3500 jeunes 

écoliers, représentant 22 écoliers, représentant 22 

pays, devraient participer pays, devraient participer 

à la première édition des Jeux à la première édition des Jeux 

Scolaires Africains, prévue du Scolaires Africains, prévue du 

25 juillet au 5 août prochains, 25 juillet au 5 août prochains, 

dans quatre villes du Nord-dans quatre villes du Nord-

Est de l’Algérie, a annoncé Est de l’Algérie, a annoncé 

lundi le président du Comité lundi le président du Comité 

d’organisation, Amar Brahmia.d’organisation, Amar Brahmia.

«Suivant nos prévisions, 3500 «Suivant nos prévisions, 3500 

jeunes athlètes, représentant jeunes athlètes, représentant 

22 pays et conduits par près 22 pays et conduits par près 

de 1000 encadreurs, devraient de 1000 encadreurs, devraient 

participer à ces jeux scolaires participer à ces jeux scolaires 

africains. L’Algérie a pris toutes africains. L’Algérie a pris toutes 

ses dispositions dans ce sens.ses dispositions dans ce sens.

Elle est d’ailleurs prête à Elle est d’ailleurs prête à 

accueillir jusqu’à 4000 athlètes, accueillir jusqu’à 4000 athlètes, 

en mettant à leurs disposition en mettant à leurs disposition 

tous les moyens humains et tous les moyens humains et 

matériels nécessaires», a-t-il matériels nécessaires», a-t-il 

détaillé en conférence de presse, détaillé en conférence de presse, 

organisée par l’Organisation organisée par l’Organisation 

nationale des journalistes nationale des journalistes 

sportifs algériens (ONJSA) à sportifs algériens (ONJSA) à 

Alger.Alger.

Dans le même contexte, M. Dans le même contexte, M. 

Brahmia a affirmé avoir discuté Brahmia a affirmé avoir discuté 

avec les Walis des quatre avec les Walis des quatre 

villes qui abriteront ces jeux, villes qui abriteront ces jeux, 

Constantine, Annaba, Skikda et Constantine, Annaba, Skikda et 

Sétif, pour prendre toutes les Sétif, pour prendre toutes les 

dispositions organisationnelles dispositions organisationnelles 

nécessaires.nécessaires.

«Ils nous ont été très coopératifs «Ils nous ont été très coopératifs 

et nous ont facilité la tâche, en et nous ont facilité la tâche, en 

s’engageant à tout mettre en s’engageant à tout mettre en 

œuvre pour la réussite de cet œuvre pour la réussite de cet 

évènement» a-t-il ajouté.évènement» a-t-il ajouté.

M. Brahmia avait déjà annoncé M. Brahmia avait déjà annoncé 

lors d’une précédente conférence lors d’une précédente conférence 

de presse, tenue le 20 mai dernier de presse, tenue le 20 mai dernier 

à Baraki que la participation à à Baraki que la participation à 

cette première édition des Jeux cette première édition des Jeux 

Scolaires Africains sera gratuite Scolaires Africains sera gratuite 

pour l’ensemble des pays qui pour l’ensemble des pays qui 

voudront s’y engager.voudront s’y engager.

Sur le plan sportif, Brahmia a Sur le plan sportif, Brahmia a 

expliqué que la compétition sera expliqué que la compétition sera 

ouverte aux athlètes nés entre ouverte aux athlètes nés entre 

2008 et 2011, en privilégiant la 2008 et 2011, en privilégiant la 

tranche d’âge des 2008-2009.tranche d’âge des 2008-2009.

«J’ai le regret d’annoncer que «J’ai le regret d’annoncer que 

les épreuves qui ne présentent les épreuves qui ne présentent 

suffisamment d’engagés suffisamment d’engagés 

devront être annulées, comme devront être annulées, comme 

stipulé dans les règlements de stipulé dans les règlements de 

la Fédération Internationale du la Fédération Internationale du 

Sport Scolaire. A ce propos, Sport Scolaire. A ce propos, 

et suivant nos premières et suivant nos premières 

estimations, il semblerait que estimations, il semblerait que 

deux épreuves devront être deux épreuves devront être 

annulées» a-t-il avancé.annulées» a-t-il avancé.

Ces premiers Jeux Scolaires Ces premiers Jeux Scolaires 

Africains sont organisés Africains sont organisés 

sous le haut patronage du sous le haut patronage du 

président de la République, M. président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, sous Abdelmadjid Tebboune, sous 

l’égide de l’Association des l’égide de l’Association des 

Comités Nationaux Olympiques Comités Nationaux Olympiques 

d’Afrique (ACNOA) et en d’Afrique (ACNOA) et en 

collaboration avec la Fédération collaboration avec la Fédération 

Internationale du Sport Scolaire Internationale du Sport Scolaire 

(FISS).(FISS).

Ainsi, outre la gratuité de la Ainsi, outre la gratuité de la 

participation, l’Algérie étudie participation, l’Algérie étudie 

actuellement la possibilité actuellement la possibilité 

d’affréter des vols à bas prix, d’affréter des vols à bas prix, 

pour permettre aux athlètes les pour permettre aux athlètes les 

plus démunis de disputer la plus démunis de disputer la 

compétition.compétition.

Pour rappel, le programme de Pour rappel, le programme de 

ces Jeux Scolaires Africains ces Jeux Scolaires Africains 

comprendra 25 disciplines comprendra 25 disciplines 

variées, allant de l’athlétisme variées, allant de l’athlétisme 

à la natation, en passant par le à la natation, en passant par le 

football, le judo, le taekwondo, football, le judo, le taekwondo, 

le skateboard, le beach-volley, le skateboard, le beach-volley, 

ou encore le basketball 3x3.ou encore le basketball 3x3.

Pour les sports collectifs, Pour les sports collectifs, 

chacune des sept zones de chacune des sept zones de 

l’ACNOA aura la possibilité l’ACNOA aura la possibilité 

de qualifier deux équipes de qualifier deux équipes 

nationales.nationales.

Au-delà de la compétition, cet Au-delà de la compétition, cet 

événement vise à promouvoir événement vise à promouvoir 

les valeurs éducatives et les valeurs éducatives et 

citoyennes du sport, à révéler les citoyennes du sport, à révéler les 

futurs talents du continent, et à futurs talents du continent, et à 

renforcer la coopération sportive renforcer la coopération sportive 

entre les nations africaines.entre les nations africaines.

Cette compétition démontre Cette compétition démontre 

l’engagement de l’Algérie au l’engagement de l’Algérie au 

développement du sport scolaire développement du sport scolaire 

et sa capacité à accueillir et sa capacité à accueillir 

de grandes manifestations de grandes manifestations 

internationales.internationales.
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En Bref...Google peut désormais identifier les VPN fiables 
sur Android

VPN gratuits : Pourquoi faut-il s’en méfier ?

Sept mois aller, sept mois retour, 
deux ans sur place : les voyages 
habités vers Mars soulèvent de 
profonds problèmes. Alors, si 
l’on pouvait réduire le trajet, 
marcher sur la planète rouge 
en deviendrait plus accessible. 
Une équipe de la Nasa travaille 
sur un projet prometteur de 
propulsion électrique nucléaire.

Parmi les nombreux défis qui 
attendent la Nasa depuis que 
Donald Trump l’a enjointe à 
envoyer des hommes sur Mars 
dans les quatre prochaines 
années, il y a celui de la durée 
du trajet. Un projet de vaisseau à 
propulsion électrique nucléaire 
de l’agence spatiale, qui espère 
un prototype rapidement, 
permettrait d’écourter le chemin 
à 45 jours au lieu de 200 estimés 
actuellement.

Perseverance, dernière machine 
étasunienne à avoir fait le trajet 
Terre/Mars, a voyagé durant 
sept mois à la vitesse moyenne 
de 39 000 km/h. Elle avait pour 
l’occasion profité d’une fenêtre 
de lancement particulière : 
quand les deux planètes sont au 
plus près l’une de l’autre, soit 
tous les 26 mois.C’est pour cette 
raison qu’une mission de type 
touch and go (se poser et repartir) 
“à la Apollo” est impossible 
sur Mars, car une fois arrivé, 
l’équipage doit attendre une 
orbite terrestre complète pour 
regagner le bercail. Sinon, il 
aura 400 millions de kilomètres 
à parcourir au lieu d’une 
soixantaine “seulement”. Mars, 
“c’est beau, mais c’est loin”, 
aurait dit un ancien président de 
la République française amateur 
de pommes…

Google déploie 
actuellement un nouveau 
système de certification 

pour les applications VPN sur 
le Play Store, une initiative 
annoncée initialement en 
novembre 2023 qui se concrétise 
enfin.
Une nouvelle fonctionnalité 
sur le Play Store vise à aider 
les utilisateurs à identifier 
les VPN ayant fait l’objet 
d’une vérification de sécurité 
indépendante. En effet, le géant 
de Mountain View introduit un 
badge distinctif, représenté par 
un bouclier avec une étoile en 
son centre, accompagné de la 
mention « Examen de sécurité 
indépendant ».
Ce badge apparaîtra dans la 
section « Sécurité des données 
» de la page de l’application, 
certifiant que le VPN répond aux 
standards minimaux de sécurité 
globale. Cette certification 
s’appuie sur le Mobile App 

Security Assessment (MASA), 
un processus d’évaluation 
rigoureux. Le choix de 
commencer par les applications 
VPN n’est pas anodin : ces 
services manipulent une quantité 
importante de données sensibles 
des utilisateurs, nécessitant donc 
un niveau de confiance accru.
Comment savoir quelles 
applications ont été vérifiées ?

Pour les utilisateurs souhaitant 
consulter la liste complète des 
applications validées, Google 
met à disposition un répertoire 
dédié, l’App Validation 
Directory. Cet outil permet 
de vérifier rapidement quelles 
applications ont satisfait aux 
critères de sécurité établis.
Avec une telle mesure, Google 
vise à renforcer la transparence 

et la sécurité sur le Play Store. À 
l’instar d’autres fonctionnalités 
annoncées par Google, comme 
Zoom Enhance pour le Pixel 
8 Pro, le déploiement de ce 
système de badges s’effectue 
progressivement.
Pour les développeurs 
d’applications VPN, cette 
certification représente une 
opportunité de se démarquer en 
démontrant leur engagement 
envers la sécurité des 
utilisateurs. Pour les utilisateurs, 
c’est un moyen simple et 
fiable d’identifier les services 
VPN dignes de confiance dans 
un marché particulièrement 
concurrentiel.
Ce système de badges pourrait 
être étendu à d’autres catégories 
d’applications à l’avenir, 
établissant ainsi un nouveau 
standard de transparence et de 
sécurité sur la plateforme de 
Google. Il reste maintenant à voir 
quelles catégories d’applications 

Le marché de la sécurité 
numérique pour particuliers 
a pris un sacré envol ces 
dernières années, notamment 
avec l’arrivée massive et 
facilitée des services de VPN. 
Vous connaissez forcément ces 
petits programmes permettant 
de sécuriser votre connexion 
internet, ou plutôt votre 
confidentialité en ligne. Ce 
marché pèse aujourd’hui plus de 
30 millions de dollars et pourrait 
dépasser les 70 milliards d’ici 5 
ans. Forcément, avec un gâteau 
aussi massif, la concurrence est 
féroce et nombre de marques 
ont vu le jour pour gratter des 
parts de marché.
Si les NordVPN, Cyberghost 
ou Surfshark ont aujourd’hui 
pignon sur rue du côté des 
services 100 % payants, d’autres 
marques proposent des services 
partiellement ou totalement 
gratuits. Mais ce qui peut 
paraître une aubaine peut aussi 
cacher de gros inconvénients, 
voire compromettre votre 
sécurité. Voici un tour d’horizon 
des raisons de ne pas être tenté 
par les VPN gratuits.

Bande passante et 
performances très limitées

Si l’on s’arrête spécifiquement 
sur ce qui fait la différence d’un 
service de VPN à un autre, la 

question des performances est 
fortement mise en avant. De ce 
point de vue, on ne peut pas dire 
que les VPN gratuits puissent se 
permettre de faire des efforts.
La première chose à avoir en 
tête est qu’un VPN gratuit 
limite en général fortement la 
donnée allouée à un utilisateur, 
ne laissant que quelques 
centaines, voire parfois dizaines 
de Mo de bande passante sur 
une durée déterminée. Dans la 
plupart des cas, il s’agit avant 
tout d’une façon de faire essayer 
ce service avant de passer à la 
caisse. Ne vous attendez donc 
pas à pouvoir surfer de manière 
illimitée avec un service gratuit.
L’autre domaine sur lequel 
les VPN gratuits rognent 
encore plus, c’est la vitesse de 
connexion. Les serveurs sur 
lesquels les utilisateurs peuvent 
se connecter sont souvent bridés 
ou peu performants. Souvent 
même, certains VPN n’affichent 
pas cette information et 
l’utilisateur se retrouve avec 
une connexion très lente, quand 
bien même sa ligne fibre ne l’est 
pas de base.
Mais les limites ne s’arrêtent 
pas aux performances, on établit 
l’efficacité d’un service de VPN 
à sa couverture mondiale et au 
nombre de serveurs qu’il peut 

atteindre. Sur ce coup, les VPN 
gratuits limitent fortement le 
nombre de pays dans lesquels 
il est possible de se connecter 
ainsi que le nombre de serveurs 
disponibles, souvent situés dans 
le pays d’origine du service. 
Ne vous attendez pas non plus 
à pouvoir vous connecter sur 
des serveurs situés dans des 
pays autoritaires comme la 
Chine ou l’Iran. Concernant 
l’usage précis d’un VPN, c’est 
par exemple un problème pour 
qui cherche des billets d’avion 
moins chers du fait d’un manque 
de pays disponibles.
Enfin, si vous utilisez un VPN 
dans le but d’avoir accès aux 
catalogues étrangers de Netflix, 
Prime Video ou autres, ce n’est 
sans doute pas avec un VPN 
gratuit que vous pourrez en 
profiter. Ces derniers utilisant des 
protocoles peu efficaces sur les 
restrictions géographiques, ils 
sont facilement détectables par 
les plateformes qui géobloquent 
l’accès à leur contenus. Notez 
tout de même que cet aspect 
reste très aléatoire et il peut 
arriver que cela fonctionne de 
temps à autre, mais ce n’est en 
aucun cas garanti.

Niveau de sécurité 
insignifiant, voire dangereux

C’est le sujet critique d’un VPN : 

la sécurité et surtout l’assurance 
de confidentialité. Forcément, 
un service gratuit va souvent 
faire des coupes sur ce domaine, 
quitte à vous rendre totalement 
vulnérable. Un comble quand on 
sait qu’un VPN sert justement à 
protéger votre vie privée. Quand 
bien même les VPN proposant 
des versions gratuites se 
targuent de proposer les mêmes 
fonctionnalités en matière de 
sécurité que pour leurs versions 
payantes, cette garantie est 
mince et difficilement vérifiable. 
En utilisant ces services, vous 
prenez le risque de voir vos 
informations privées (pays 
d’origine, adresse, etc.) captées 
par ceux-là mêmes qui étaient 
censés les protéger.

Un bon moyen de vérifier 
l’intégrité et les potentielles 
failles de confidentialité est de 
passer par un testeur de fuite 
DNS indépendant comme DNS 
leak test. Si votre IP est visible 
une fois le test terminé, vous 
pouvez être sûr que votre VPN 
ne protège pas votre vie privée.



Des membres de la communauté 
littéraire tels que Zadie Smith, 
Ian McEwan, Russell T Davies, 
Hanif Kureishi, Frank Cottrell-
Boyce et George Monbiot 
font partie des 380 écrivains 
et organisations qui ont signé 
une lettre ouverte condamnant 
la guerre d’Israël contre Gaza, 
la qualifiant de génocide et 
appelant à un cessez-le-feu 
immédiat.

La lettre, également signée par 
William Dalrymple, Jeanette 
Winterson, Brian Eno, Kate 
Mosse, Irvine Welsh et Elif 
Shafak, déclare : L’utilisation 
des mots «génocide» ou «actes 
de génocide» pour décrire 
ce qui se passe à Gaza n’est 
plus débattue par les experts 
juridiques internationaux ou les 
organisations de défense des 

droits de l’homme.

Les auteurs demandent à l’ONU 
de garantir l’acheminement 
gratuit et immédiat de nourriture 
et de fournitures médicales à 
Gaza, ainsi qu’un cessez-le-
feu «qui garantisse la sécurité 
et la justice pour tous les 
Palestiniens, la libération de 
tous les otages israéliens et 
la libération des milliers de 
prisonniers palestiniens détenus 
arbitrairement dans les prisons 
israéliennes».

Ils ajoutent que si le 
gouvernement israélien ne se 
conforme pas à la demande de 
cessez-le-feu, des sanctions 
devraient être appliquées.

La lettre, organisée par les 
écrivains Horatio Clare, Kapka 
Kassabova et Monique Roffey, 

affirme également que les 

Palestiniens «ne sont pas les 

victimes abstraites d’une guerre 

abstraite». Trop souvent, les 

mots ont été utilisés pour justifier 

l’injustifiable, nier l’indéniable, 

défendre l’indéfendable. Trop 

souvent aussi, les mots justes 

- ceux qui comptaient - ont été 

éradiqués, ainsi que ceux qui 

auraient pu les écrire».

Le terme «génocide» «n’est pas 

un slogan», ajoute le rapport. 

«Il implique des responsabilités 

juridiques, politiques et 

morales».

L’Office national des droits 
d’auteur et des droits voisins 
(ONDA) a annoncé, dimanche, 
dans un communiqué, le 
lancement d’un nouveau service 
sur sa plateforme numérique, 
dédié à soutenir les créateurs, 
des titulaires de droits voisins, 
des acteurs culturels et des 
porteurs de projets culturels.

Ce nouveau service numérique 
vise à «améliorer les prestations 
et faciliter les modalités et les 
démarches à suivre permettant 
d’obtenir ledit soutien, destiné à 

aider les créateurs, les titulaires 
de droits voisins, les acteurs 
culturels, les porteurs de projets 
dans divers domaines créatifs et 
artistiques, tels que le cinéma, 
le théâtre, les arts visuels, la 
chorégraphie et la musique». 
Cela «garantit une réponse 
rapide, efficace et transparente à 
leurs demandes».

Cet effort, ajoute le 
communiqué, s’inscrit dans le 
cadre de «l’encouragement de 
la créativité et la promotion 
culturelle et consolide 

l’engagement de l’ONDA dans 
le processus de numérisation de 
ses services».

Deux liens (arabe) https://
onda.dz/promotion/email-
verification?lang=ar et 
(français), https://onda.
dz/promotion/email-
verification?lang= , sont mis à la 
disposition des artistes désireux 
de s’inscrire à ce nouveau 
service, conclut le communiqué.

L’Etablissement public 
de télévision (EPTV) 
a lancé un concours 

pour la sélection de scénarios de 
séries comiques et dramatique, 
sitcoms ainsi que des short-
program et ce dans le cadre de 
la mise en œuvre de sa grille de 
programmes ordinaire et celle 
du mois de Ramadan 2026, 
a indiqué un communiqué de 
l’entreprise.

Ouvert aux scénaristes, 
ce concours concerne les 
scénarios de séries en arabe et 
en tamazight (15 épisodes de 
15 mn par épisode), de sitcoms 

en arabe et en tamazight (15 
épisodes de 15 mn par épisode) 
en plus des short-program.

Les scénarios proposés doivent 
être «inédits» et jamais soumis 
à aucune partie, qu’il ait été 
accepté ou rejeté, et ce dans le 
strict respect des modalités et 
conditions de participation à ce 
concours.

Une sélection préliminaire des 
candidatures sera effectuée, 
avant de les soumettre à la 
commission de lecture, selon 
les organisateurs qui rappellent 
aux postulants la nécessité 

de respecter les exigences de 
l’EPTV et les conditions du 
concours.

Les scénaristes souhaitant 
présenter leurs candidatures 
doivent également respecter 
la spécificité de la société 
algérienne et éviter les écrits 
contenants toute forme de 
violence.

Les postulants sont invités à 
soumettre leurs scénarios via la 
plateforme numérique https://
services.entv.dz , avant le 15 
juillet prochain.

Des auteurs et des scénaristes signent une lettre 
qualifiant la guerre de Gaza de «génocide»

L’Office national des droits d’auteur et des droits voisins 
lance un nouveau service numérique pour soutenir les 

créateurs

La Télévision algérienne lance un concours pour la 
sélection de scénarios télévisés
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Les archéologues ont mis 
à jour les vestiges d’une 
ancienne cité maya qui 

présente « une planification 
architecturale remarquable 
» avec des pyramides et des 

observatoires astronomiques

Nouvelle découverte 
extraordinaire au 
Guatemala, petit pays 

d’Amérique centrale. Des 
archéologues ont découvert des 
vestiges d’une cité maya datant 
de plus de 2.800 ans dans le 
nord du pays, ont annoncé jeudi 
les autorités. Ce site pourrait 
permettre de mieux comprendre 
cette civilisation pré-hispanique.
La civilisation maya s’est étendue 
sur des territoires qui occupent 
actuellement le sud du Mexique, 
le Guatemala, le Belize, le 
Salvador et le Honduras. Son 
existence remonte à au moins 
2.000 avant Jésus-Christ, 
connaissant son apogée pendant 
la période classique, entre 400 et 
450 après Jésus-Christ.
Un centre cérémoniel ancien et 

important de la région
La découverte a été faite à 21 

kilomètres d’Uaxactún, dans le 
département de Petén, qui est 
le principal site archéologique 
du Guatemala, près du 
Mexique, a indiqué le ministère 
guatémaltèque de la Culture dans 
un communiqué.
Le site, qui s’étend sur environ 
16 kilomètres carrés, date du 
Préclassique Moyen (800-500 
avant Jésus-Christ). Il « s’est 
révélé être l’un des centres 
cérémoniels les plus anciens et 
importants » de cette période 

de la civilisation maya dans 
cette région forestière de Petén, 
explique le ministère.

« Iconographie unique de la 
région »

Le site présente « une planification 
architecturale remarquable » avec 
des pyramides, des observatoires 
astronomiques et des monuments 
« sculptés avec une iconographie 
unique de la région ».
La cité a été baptisée « Los 
Abuelos » (les grands-parents) en 
raison de la découverte de deux 

sculptures anthropomorphes 
qui « représentent un couple 
ancestral ».

« Pratiques rituelles de culte 
aux ancêtres »

« Ces figures, datées entre 500 
et 300 avant J.-C., pourraient 
être liées à d’anciennes pratiques 
rituelles de culte aux ancêtres, 
renforçant leur pertinence 
culturelle et symbolique », a 
ajouté le ministère de la Culture.
En plus de la cité, un autre 
secteur connu sous le nom de « 
Petnal » a été découvert où trône 
une pyramide de 33 mètres de 
hauteur ornée de fresques datant 
du Préclassique, ainsi qu’un 
site appelé « Cambrayal » qui 
comporte « un système de canaux 
unique » de transport de l’eau.

« L’ensemble de ces trois 
sites forme un triangle urbain 
jusqu’alors inconnu […] Les 
découvertes permettent de 
repenser la compréhension de 
l’organisation cérémonielle 
et sociopolitique du Petén 
pré-hispanique », souligne le 
communiqué.

Des informations pour mieux 
comprendre cette civilisation
Le directeur du projet 
archéologique, le Slovaque Milan 
Kovác, a expliqué lors d’une 
conférence de presse que les « 
fouilles préliminaires » avaient 
commencé en 2023. Et que 
depuis le début de l’année, elles 
s’étaient étendues à « plus grande 
échelle » pour « comprendre la 
chronologie et aussi l’importance 
politique et rituelle » du site dans 
la région.
La sous-directrice du projet, 
Dora Garcia, a ajouté que la « 
quantité de données » et les « 
nouveaux artefacts » découverts 
fournissent « plus d’informations 
» pour « continuer à reconstruire 
la culture maya » de Petén.
Les Mayas ont laissé de grandes 
contributions à l’humanité, 
comme la découverte du 
chiffre zéro. Ils ont également 
développé un système avancé 
d’écriture hiéroglyphe, et avaient 
développé un calendrier qui 
continue d’étonner archéologues 
et astronomes.

Cet artiste nigérian, âgé de 42 
ans, a réalisé dix tableaux qui 
dialoguent avec l›oeuvre du 
néerlandais à l›oreille coupée.
Des coups de pinceaux expressifs 
dessinent un homme assis à 
table, le visage caché derrière 
un livre d›estampes japonaises, 
une chaise dans le coin de la 
chambre et un passeport nigérian 
sur la table. En relation directe 
avec l›œuvre de Van Gogh, il 
s›agit d›un des dix tableaux du 
peintre nigérian John Madu, 
créé spécialement pour son 
exposition «Paint your path» 
[Peins ton chemin en anglais], la 
toute première exposition d›un 
artiste africain au musée Van 
Gogh d›Amsterdam(Nouvelle 
fenêtre), inaugurée vendredi 30 
mai.
L’exposition de John Madu, 42 
ans, est constituée de dix œuvres 
créées en l›espace de trois 
mois dans son studio de Lagos, 
l›ancienne capitale du Nigéria, 
en réponse à sept tableaux de 
l›artiste maudit néerlandais. 
«Avant même de savoir qui était 
Van Gogh, je connaissais son 
œuvre,» a expliqué l›artiste qui, 
lorsqu›il était enfant, admirait 
les calendriers de peintures 
impressionnistes de son père. 

«Les œuvres de Van Gogh m›ont 
frappé à cause des jaunes, des 
tourbillons, des traits», a-t-il 
déclaré à l›AFP.

La chaise en bois devient 
chaise en plastique

John Madu joue avec le fait que 
les tableaux de Van Gogh sont 
parmi les plus reconnaissables 
au monde pour établir un lien 
entre le local et le global, 
notamment à travers l›exercice 
de l›autoportrait et l›utilisation 
de symboles. Ainsi, la célèbre 
chaise en bois de Van Gogh 
devient, avec le pinceau de 
John Madu, une chaise en 
plastique blanc. Elle est parfois 
le sujet principal de l›œuvre 
ou transportée sur les épaules 
d›un protagoniste à l›image du 
peintre qui entre dans un café 
provençal à la façade jaune, 
référence explicite au fameux 
tableau peint par le Hollandais à 
Arles en 1888.
«L’univers de Van Gogh est 
conçu pour que les gens s›y 
identifient», analyse l›artiste. 
«Pour que le mélange soit 
parfait, les traits, les coups de 
pinceau, le thème des couleurs 
devaient se rejoindre... Cela 
donne l›impression que les 
œuvres n›en font qu›une», 

résume-t-il.
Ouvrir le musée à plus de 

diversité
Ce n›est pas la première fois 
que le peintre nigérian établit 
un dialogue entre ses œuvres 
et des artistes occidentaux, 
ayant créé dans le passé des 
tableaux inspirés de Gustav 
Klimt, Edward Hopper ou 
encore Norman Rockwell. Des 
références qui ont résonné 
auprès des «Beeldbrekers» [les 
«recadreurs» en français] un 
groupe de jeunes adultes co-
commanditaires de l›exposition 
et dont l›objectif est de rendre le 
musée Van Gogh plus ouvert à 
la diversité, dans ses expositions 
comme dans son accessibilité.
«Pour moi en particulier, c›est 
une sorte de représentation de 
voir un artiste africain dans 
un musée comme celui-ci», a 
déclaré Himaya Ayo, membre 
des Beeldbrekers. «C›est 
l›occasion de prendre part à un 
moment extraordinaire, mais 
aussi très historique», explique 
la jeune femme de 22 ans, elle-
même artiste.

Une extraordinaire cité maya datant de 2.800 ans 
découverte

John Madu, premier artiste africain exposé au musée Van 
Gogh d’Amsterdam
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Le vinaigre de cidre, dilué 
dans de l’eau, à jeun 
le matin par exemple, 

a de nombreuses vertus pour 
le foie, le côlon, la digestion, 
la perte de poids, la rétention 
d’eau... Mais pas que !
Pour ses bienfaits santé ou 
beauté, le vinaigre de cidre 
séduit de plus en plus. Il 
réduirait les inflammations, 
soulagerait les douleurs 
articulaires, détoxifierait 
le foie, aiderait à maigrir... 
Comment l’utiliser ? Le boire 
? Quelles effets secondaires 
ou contre-indications ?

7 bienfaits du vinaigre de 
cidre 

Le vinaigre de cidre n’est 
pas un vinaigre comme les 
autres. Il contient moins 
d’acide acétique, plus d’acides 
essentiels et d’enzymes, 
ainsi qu’une forte teneur 
en minéraux, comme le 
potassium (73mg/100g, 
source : Table Ciqual Anses). 
Il fait partie des aliments aux 
multiples fonctions qui corrige 
l’équilibre acido-basique de 
l’organisme pour un effet 
protecteur des inflammations.
1.  Le vinaigre de 
cidre est anti-fatigue : il a 
une action stimulante pour le 
système nerveux et le cœur et 
a une action sur les troubles 
circulatoires et l’hypertension.  
2.  Il nettoie et régénère les 
cellules, il a donc des bienfaits 
considérables pour la peau
3.  Il reminéralise et 
contribue à la perte de poids 
en réduisant les fringales et 
en induisant un sentiment de 
satiété. Plusieurs études ont 
montré que le vinaigre de cidre 
évitait le stockage des graisses 
et aidait à leur déstockage.
4.  Il stimule la digestion 
et améliore le transit intestinal 
grâce à l’acide acétique et aux 
prébiotiques qu’il contient. 
En consommer aide à réduire 
les brûlures d’estomac 
et les ballonnements. 
5.  Il renforce 
l’immunité et a notamment 
des vertus pour le rhume
6. Il participe 
à l’abaissement du 
cholestérol et de la glycémie
7. A la différence des 
autres vinaigres, ce «vinaigre 
de pomme» a des applications 
cosmétiques, notamment pour 

les cheveux et la peau. Il purifie 
le cuir chevelu et apporte de 
la brillance à la chevelure.  
Peut-on boire du vinaigre de 

cidre à jeun ?
Il est tout à fait possible de boire 
du vinaigre de cidre le matin 
à jeun, dilué dans de l’eau. 

Est-ce qu’on peut nettoyer 
le côlon avec du vinaigre de 

cidre ?
Le vinaigre de cidre 
contribue au fonctionnement 
de tout le système digestif 
et nettoie le côlon : ses 
enzymes (potentialisées par 
la fermentation) aident à la 
digestion et à induire cette 
«détox». L’acide acétique 
qu’il contient lui confère 
ses qualités bactéricides.
• 

Détox du côlon : pour 
maigrir, comment faire ?

Nettoyer son côlon de 
façon naturelle apporte 
de l’énergie, améliore la 
digestion et aide à «dégonfler».

Est-ce que le vinaigre de 
cidre est bon pour le foie ?

 Le vinaigre de cidre est 
un produit qui améliore la 
digestion et équilibre l’acidité 
dans l’organisme. Il permet 
aussi de se débarrasser des 
toxines présentes dans le corps 
ce qui facilite le travail du foie 
et participe à son «nettoyage».
Est-ce que boire du vinaigre 

de cidre fait maigrir ?
«Le vinaigre de cidre contribue 
à mincir grâce à son action 
protéolytique et émulsifiante, 
il digère les protéines et facilite 
la lyse des graisses. Pour les 
adultes et dans le cadre d’un 
régime équilibré, 1 cuillerée à 
soupe de vinaigre de cidre dans 
un verre d’eau minérale donne 
une boisson rafraîchissante 
et tonique qui facilite la 

digestion des aliments trop 
gras et l’élimination des 
graisses», conseille Julien 
Kaibeck, aromathérapeute 
et auteur du livre «Bien-
être au naturel» (éditions 
Solar). Il évite également une 
hausse importante de glucose 
dans le sang ce qui permet 
d’éviter un excès de sucre qui 
sera transformé en graisse 
par l’organisme. C’est ce 
procédé qui lui prodiguerait 
ses vertus amincissantes».
 
Maigrir avec le vinaigre de 

cidre, est-ce que ça marche ?
Le vinaigre de cidre serait 
un allié minceur. Voici 
ce qu’il faut savoir pour 
alléger un peu sa silhouette.

Quels sont les bienfaits du 
vinaigre dans un bain de 

pied ?
Les pieds échauffés en fin de 
journée sont soulagés par un 
bain de pied de 15 minutes 
dans 5 litres d’eau chaude 
additionnée de 3 cuillères à 
café de sel et 2 de vinaigre de 
cidre. En cas de jambes lourdes, 
une friction au vinaigre de 
cidre pur, rafraichit et soulage.

Quels sont les bienfaits du 
vinaigre de cidre pour la 

peau ?
Les composants du vinaigre 
de cidre purifient la peau et 
empêchent les inflammations 
des boutons. Appliquer avec 
un coton de l’eau additionnée 
de vinaigre de cidre à 50/50, 
matin et soir, sur les zones à 
imperfections : sur le bouton, 
sur le nez, le menton, sur les 
points noirs. L’actrice Scarlett 
Johansson a rendu célèbre 
cet usage pour estomper 
le bouton et éviter son 
retour, mais si elle indique 
l’utiliser pur, il est vraiment 

recommandé de le diluer 
afin d’éviter les irritations. 
Par ailleurs le vinaigre cidre 
réduit les inflammations ce 
qui permettrait d’agir sur les 
problèmes de peau comme 
l’eczéma ou le psoriasis. Pour 
cela, il est conseillé de le 
boire à jeun avant les repas.

Est-ce que le vinaigre de 
cidre est bon pour les coups 

de soleil ?
Le vinaigre de cidre calme 
et rafraîchit la peau rougie et 
douloureuse après un coup 
de soleil. Il est conseillé de 
l’appliquer pur sur les zones 
rouges. Il est également 
possible de prendre un 
bain d’eau fraîche auquel 
seront ajoutées 3 cuillères à 
soupe de vinaigre de cidre.

Est-ce que le vinaigre 
de cidre est bon pour les 

hémorroïdes ?
En bain de siège (méthode 
qui consiste à s’asseoir dans 
de l’eau chaude pour soulager 
la douleur ou les gonflements 
au niveau de l’anus), verser 
dans de l’eau tiède 1 verre 
de vinaigre de cidre et un 
verre d’infusion de sauge. 
Le vinaigre de cidre agit sur 
la circulation mais aussi sur 
les vaisseaux sanguins pour 
soulager les hémorroïdes. Il ne 
se substitue pas à un traitement 
prescrit par un médecin.
Pourquoi boire du vinaigre 

de cidre avant d’aller dormir 
?

Grâce à sa richesse en minéraux 
et notamment sa teneur en 
potassium, le vinaigre de cidre 
calme les spasmes musculaires 
et la nervosité. Il réduit ainsi 
les crampes nocturnes et agit 
comme un calmant naturel.
Comment utiliser le vinaigre 
de cidre pour les cheveux ?

Le vinaigre de cidre est une base 

de soin capillaire hors pair. Sur 
les cheveux gris, les cheveux 
gras ou en cas de pellicules ou 
de chute de cheveux, diluer du 
vinaigre de cidre dilué dans de 
l’eau chauffée, en proportion 
1/3 de vinaigre de cidre pour 
2/3 d’eau, appliquer sur les 
cheveux après le shampoing, 
sans rincer. Le vinaigre de 
cidre est intéressant pour tous 
les types de cheveux qu’il 
rend soyeux en les rinçant 
avec du vinaigre de cidre 
ajouté à l’eau de rinçage. Il 
neutralise l’effet du calcaire, 
adoucit la gaine du cheveu et 
le rend plus facile à coiffer.

Est-ce que le vinaigre de 
cidre est bon pour soigner la 

goutte ?
La goutte provoque des 
douleurs articulaires pour 
lesquelles le vinaigre de cidre 
peut apporter une réponse 
favorable en fluidifiant le 
sang épaissi par les aliments 
riches en protéines (comme 
les viandes). Le vinaigre de 
cidre va nettoyer les toxines 
qui s’accumulent dans les 
articulations, les tissus et 
les organes. En régulant 
l’équilibre acido-basique il va 
également abaisser l’acidité 
métabolique et donc soulager 
la goutte liée à l’acidification 
de l’organisme.  Il ne se 
substitue pas à un traitement 
prescrit par un médecin.
Peut-on boire du vinaigre de 

cidre tous les jours ?
Il est préférable de 
consommer le vinaigre de 
cidre ponctuellement pour un 
problème précis ou bien sous 
forme de cure n’excédant pas 
3 semaines à 1 mois. Attention 
toutefois, tout le monde 
ne peut pas en boire : il est 
contre-indiqué en cas d’ulcère 
sévère, de gastrite ou de RGO. 

Quels sont les dangers du 
vinaigre de cidre ?

«Bien que très sécuritaire, la 
consommation de vinaigre de 
cidre en grande quantité ou sur 
une trop grande période, est 
nocif pour l’émail des dents, et 
peut provoquer des brûlures au 
niveau de l’œsophage ou de la 
peau (en application locale)» 
indique la naturopathe. Boire du 
vinaigre de cidre, même dilué, 
est donc contre-indiquée en 
cas d’ulcère sévère, de gastrite 
ou reflux gastro-œsophagien.

Vinaigre de cidre : 
7 bienfaits insoupçonnés
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Lorsque vous nettoyez 
votre salon de jardin en 
métal, deux missions 

s’offrent à vous : éviter la 
rouille et garantir une propreté 
parfaite ! Sachez que ce 
type de mobilier s’entretient 
facilement. Suivez simplement 
les règles ci-dessous pour en 
profiter pendant des années.
Laver votre salon de jardin 
en métal : quelles sont les 

bonnes pratiques ?
Contrairement aux idées 
reçues, il est facile de nettoyer 
vos chaises et tables de jardin 
en métal. Vous avez remarqué 
que celles-ci commencent à 
être recouvertes par la mousse, 
les feuilles, la terre et autres 
insectes ? Il est temps de 

passer aux choses sérieuses. 
Idéalement, utilisez un 
nettoyeur haute pression. En 
quelques minutes, vous verrez 
que les saletés, même les plus 
tenaces, seront éliminées. 
Laissez ensuite sécher à l’air 
libre. Attention cependant 
à ne pas choisir un jet trop 
puissant : vous risqueriez 
d’endommager la surface du 
mobilier ! Si votre salon de 
jardin en métal est réellement 
encrassé, ajoutez un détergent 
universel pour surfaces dures.
Éliminer la rouille sur votre 
mobilier en métal
Si la rouille s’est installée sur 
vos bancs, chaises, tables et 
fauteuils en métal, le simple 
nettoyage ne suffira pas. Enfilez 

des gants et utilisez une solution 
décapante «antirouille» prête à 
l’emploi et avec action rapide. 
Le produit détruira l’oxydation 
de façon chimique. Le métal 
«sain» apparaîtra petit à petit 
et redeviendra comme neuf. 
Sur les meubles abîmés, une 
action manuelle est nécessaire 
(ponceuse, papier de verre, brosse 
en laiton…).
Une fois vos meubles en 
métal propres, il est conseillé 
d’appliquer de la cire une fois par 
an. Choisissez une cire incolore 
et spécialement conçue pour 
ce matériau. Cela préviendra 
l’apparition de rouille, notamment 
si vous habitez non loin de la mer.

Pour nettoyer et détacher 
efficacement votre mobilier 

de jardin, vous êtes tenté 
d’utiliser votre nettoyeur 

haute pression. Mais est-ce 
une bonne idée ? On fait le 

point.
Vous souhaitez donner un sacré 
coup de neuf à vos meubles 
d’extérieur, après la saison des 
pluies et d’ici l’arrivée de l’été 
? Pour vous débarrasser de la 
mousse, de la saleté et même 
de certaines graisses (coucou le 
barbecue qui gicle !), un nettoyeur 
haute pression peut être un bon 
moyen de nettoyer en profondeur 
vos chaises, fauteuils et table de 
jardin. Attention cependant au 
type de matériau, tous ne sont pas 
compatibles avec un nettoyage à 
l’eau haute pression. On fait la 
liste de ce qui est possible et de 
ce qu’il vaut mieux éviter.

Quels revêtements peut-on 
passer au nettoyeur haute 

pression ?
La plupart des meubles 
d›extérieurs sont protégés pour les 
intempéries et plutôt résistants. 
Mais cette protection est due à 
un revêtement qu›il ne faut pas 
endommager. S›ils sont protégés 
par une résine (c›est le cas de 
beaucoup de meubles d›extérieur 
en acier recouvert d›une résine) ils 
peuvent être passés au nettoyeur 
haute pression. Sauf s›ils sont 
préalablement endommagés (une 
grosse rayure, un éclat), vous 
risqueriez d›aggraver les dégâts.
Le plastique
Bien pratiques les chaises en 
plastique ! Elles meublent nos 
jardins et balcons depuis les 
années 1960, mais voilà, elles 
ont tendance à jaunir, à verdir ou 
tout simplement à se salir. Pour 

les nettoyer une bonne fois pour 
toutes, optez pour le nettoyeur 
haute-pression.
Le polyester ou tissu texaline
Le polyester ou revêtement en 
tissu plastique est très souvent 
utilisé pour les chaises, fauteuils 
et transats et canapés d›extérieur. 
Il est confortable et s›adapte au 
style moderne. Très résistant, 
il peut être passé au nettoyeur 
haute pression. Le texaline ou 
textilène est un tissu souvent tissé 
de fil de polyester recouvert de 
PVC (plastique) pour le rendre 
résistant à l›extérieur, aussi bien 
à la pluie qu›aux rayons UV. Lui 
aussi se nettoie à haute pression, 
comme le montre très bien cette 
vidéo repérée sur Instagram.
Que faut-il éviter de nettoyer au 
spray haute pression ?
Il est recommandé de ne pas 
nettoyer à l›eau les meubles en 

bois (même s›ils sont traités), 
surtout avec de grandes eaux qui 
vont alors pénétrer dans le bois 
et risquent de le faire pourrir. Le 
nettoyeur haute pression risque 
d›abîmer la couche protectrice 
du bois, ce qui ferait pénétrer 
d›autant plus l›eau.

Les meubles et bancs de jardin 
en fer forgé ou acier peint sont 
également à éviter. Là encore 
la pression risque d›écailler la 
peinture protectrice, permettant 
à l›eau de se frayer un chemin et 
rouiller votre mobilier.

Tout comme notre peau, le bois 
est exposé quotidiennement 
aux agressions et aux saletés. 
Heureusement, il existe des 
produits naturels qui permettent 
de nettoyer efficacement un 
meuble en bois vernis sans 
altérer son apparence. Voici 3 
astuces pour vous guider.
Qu’il soit neuf ou d’occasion, un 
meuble en bois doit s’entretenir. 
Un simple coup d’éponge ou 
de chiffon peut parfois suffire 
pour certaines surfaces, mais 

les fibres naturelles du bois 
nécessitent parfois un nettoyage 
plus approfondi. En fonction du 
type de bois et de son traitement 
(ciré, verni ou brut), tous les 
produits de nettoyage ne sont pas 
appropriés. Il est donc conseillé, 
avant de nettoyer un meuble 
en bois encrassé, de tester les 
méthodes de nettoyage sur une 
petite zone (si possible cachée) 
du meuble.

Comment nettoyer un vieux 
meuble en bois encrassé ?

Nettoyer un meuble en bois avec 
du vinaigre blanc permet de 
redonner son éclat à du mobilier 
ancien et délaissé. Pour cela, 
il faut dans un premier temps 
dépoussiérer le meuble avec 
un chiffon et un pinceau. Puis, 
versez dans un peu d’eau tiède, 
des cristaux de soude et quelques 
gouttes de vinaigre blanc. 
Passez une éponge légèrement 
humidifiée avec la préparation 
sur le meuble et séchez 
rapidement. Si le meuble est plus 

récent, remplacez le vinaigre 
dilué par de l’eau savonneuse. 
Privilégiez alors des produits 
naturels, comme le savon noir ou 
l’huile essentielle de citron.

Comment enlever le 
noircissement du bois ?

Le noircissement du bois est 
un phénomène qui touche 
principalement les meubles 
d’extérieur. Néanmoins, cette 
altération peut affecter les 
meubles d’intérieur à cause de 
l’humidité ou d’une ancienne 

tache. Pour venir à bout de bois 
encrassé noirci, une astuce simple 
consiste à mélanger une noisette 
de dentifrice blanc à une demi-
cuillère à café de bicarbonate de 
soude. Frottez délicatement, puis 
rincez avec une éponge imbibée 
d’eau claire. Enfin, du savon peut 
aussi être utilisé, à condition de 
bien frotter la zone noircie en 
suivant le sens des fibres de bois.

 Comment nettoyer son salon de jardin en métal et éviter 
qu’il ne rouille ?

Peut-on utiliser un nettoyeur haute pression 
sur les meubles d’extérieur ?

Voici 3 astuces naturelles pour ne pas abîmer votre vieux 
meuble en bois
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Après des années de bataille, 
Taylor Swift a annoncé qu’elle 
a finalement pu acheter les 
droits de ses premiers albums

«Toute la musique que 
j’ai faite m’appar-
tient désormais. » 

Taylor Swift a annoncé, ven-
dredi 30 mai, avoir acheté les 
droits de ses premiers albums. 
C’est une longue bataille sur 
la propriété de son œuvre qui 
prend finalement fin. « Mon plus 
grand rêve qui devient réalité 
», a déclaré la vedette de la pop 
américaine.

« Tous mes vidéoclips. Tous les 
films de mes concerts. Le design 
et les photos des albums. Les 
chansons non publiées. La mé-
moire, la magie, la folie. Chaque 
ère. L’ensemble du travail de ma 
vie », a écrit la chanteuse sur son 
site.

« Dépouillée de son travail»

La princesse de la pop s’oppo-

sait au magnat de l’industrie 
musicale Scooter Braun, qui 
avait acquis en 2019 le label 
Big Machine pour 300 millions 
de dollars, selon la presse, met-
tant ainsi la main sur la majorité 
des enregistrements des tubes 
de Taylor Swift, qui s’estimait 
« dépouillée » de son travail. Le 
propriétaire des « masters », en-
registrements originaux servant 
à fabriquer vinyles, CD et autres 
copies numériques, décide com-
ment les chansons sont repro-
duites ou vendues. Ces enregis-
trements tant convoités sont une 
des principales sources de reve-
nus des artistes qui en possèdent 
les droits.

Scooter Braun avait ensuite 
revendu les droits des six pre-
miers albums de Taylor Swift 
à la société d’investissement 
Shamrock. Pour tenter, de son 
côté, de reprendre le contrôle de 
son œuvre, la chanteuse améri-
caine avait même réenregistré 

quatre de ses premiers albums 
en ajoutant à ces titres « Taylor’s 
Version » (la version de Taylor).

« Tout ce que j’ai toujours voulu 
était d’avoir l’opportunité de 
travailler assez fort pour un jour 
être en mesure de racheter les 
droits de ma musique et ce, sans 
contrainte, sans partenariat, en 
toute autonomie », a ajouté la 
chanteuse. Celle-ci a remercié 
Shamrock Capital de lui avoir 
offert la possibilité de rache-
ter les droits de ses premiers 
albums, dont « Fearless » et « 
1989 ». Le montant de la tran-
saction n’a pas été précisé.

« The Eras tour » : la tournée 
la plus lucrative de l’histoire 

de la musique

Taylor Swift a écrit ou coécrit 
l’essentiel de son catalogue mu-
sical, ce qui lui avait permis de 
réenregistrer des chansons sans 
en posséder les enregistrements. 
Adolescente, elle avait signé, en 

2005, avec Big Machine, avant 
de quitter ce label treize ans plus 
tard.

Grâce à un nombre accru 
d’abonnements payants, le 
streaming représente plus des 
deux tiers (69 %) des revenus 
mondiaux du secteur, selon cette 
fédération qui plaçait encore 
Taylor Swift en tête de son pal-
marès des artistes les plus écou-

tés en 2024. « The Eras tour », la 
dernière tournée mondiale de la 
chanteuse américaine, qui s’est 
échelonnée en 2023 et 2024, a 
rapporté environ deux milliards 
de dollars selon le magazine 
spécialisé Pollstar. Cela en fait 
la tournée la plus lucrative de 
l’histoire de la musique.

En 2024, il avait dû annuler son 
concert au dernier moment, à 
Marseille, pour cause d’extinc-
tion de voix. Bruce Springsteen 
est attendu avec fébrilité ce 
samedi 31 mai au stade Vélo-
drome. Sa voix semble claire, 
surtout lorsqu’il parle de Donald 
Trump.

En 2024, Marseille était la seule 
date européenne de sa tournée et 
il n’avait pas pu chanter. Un an 
plus tard, c’est-à-dire ce samedi 
31 mai au soir, «The Boss» a 
75 ans, mais les fans qui l’at-
tendent espèrent bien qu’il sera 

en forme.

Il a vendu plus de 64 millions 
de disques aux Etats-Unis, sa 
tournée actuelle (mondiale) a été 
entamée en 2023. «The Boss» 
joue dans les plus grandes salles 
du monde. Le concert de ce soir 
est complet.

Des jours d’attente devant le 
stade

Malgré la chaleur, des fans 
l›attendent depuis plusieurs 
jours pour l›écouter au stade 
Vélodrome.

Bruce Springsteen revient avec 

une bonne dose de critique de 
son président, Donald Trump. 
Dans ce post X, il porte un 
tee-shirt avec cette inscription 
«Keep America Trumpless».

On l›appelle «The Boss» parce 
qu’il paie lui-même ses musi-
ciens à chaque fin de concert. Il 
est l›ami de Barrack Obama et 
l’ennemi de Donald Trump qui 
l’a traité de «pruneau desséché». 
Mais le pruneau semble bien se 
porter pour ses 75 ans.

Banksy fait son retour, après 
plusieurs mois d’absence, avec 
un pochoir d’un phare dans une 
petite rue de Marseille

Banksy fait son retour après plu-
sieurs mois de silence, et c’est à 
Marseille. Un pochoir de l’énig-
matique et très secret street-
artiste sous forme de phare a 
été découvert ce vendredi 30 
mai, dans une rue discrète, tout 
proche de la mer.

Cette représentation d’un phare 
sombre duquel apparaît une lu-
mière blanche semble jouer avec 
l’ombre d’un poteau. Une phrase 
mystérieuse recouvre l’œuvre 
d’art : « I want to be what you 
saw in me ». Traduction : « Je 
veux être ce que tu as vu en 
moi. » L’artiste lui-même, dont 

l’identité reste toujours mysté-
rieuse, a révélé une photo de son 
œuvre, sans faire de commen-
taire, sur son profil Instagram.

S’il est aussi l’auteur de ta-
bleaux et sculptures, Banksy est 
principalement connu pour ses 
pochoirs percutants qu’il sème 
dans les rues du monde entier, 
provoquant souvent l’hystérie 
du public.

« Cela pourrait être lié à 
l’image de Marseille »

« C’est fascinant que Banksy 
ait choisi une ville comme Mar-
seille qui a beaucoup d’arts, 
d’étrangers, de vie », a estimé 
Esteban Roldan, artisan menui-
sier de 42 ans vivant à Marseille 
qui s’est déplacé pour venir voir 
l’œuvre située dans une petite 

rue proche de la plage des Cata-
lans, non loin du centre-ville.

« C’est très surprenant et c’est 
passionnant. C’était agréable de 
faire une petite recherche pour 
découvrir le lieu où il l’a faite. Je 

suis heureuse de l’avoir trouvée 
», a expliqué Susan McAllister, 
enseignante de 60 ans en ingé-
nierie.

« Cela pourrait avoir plusieurs 
significations : l’interpréta-

tion dépend de ce en quoi vous 
croyez, comment vous voyez 
les choses, mais cela pourrait 
être lié à l’image de Marseille 
», a ajouté cette Britannique qui 
réside à Marseille, en évoquant 
l’image du phare, possible réfé-
rence à cette ville portuaire du 
sud de la France.

Les œuvres de Banksy ont rap-
porté plusieurs dizaines de mil-
lions de dollars, faisant de lui 
l’un des artistes vivants les plus 
connus au monde. Elles portent 
souvent des messages puissants 
et provocateurs, sur des thèmes 
tels que la guerre, le capitalisme, 
le contrôle social ou encore les 
droits de l’homme.

Taylor Swift  rachète enfin les droits de ses six premiers 
albums

Bruce Springsteen, «The Boss», plus attendu que jamais 
pour son concert à Marseille

Banksy fait son retour avec une œuvre surprise
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